
SE CELEBRO LA 

111 CARRERA POPULAR 

Y EL 

CAMPEONATO PROVINCIAL 

DE GRAN FONDO 

EJEMPLAR GRATUITO 



Teléfonos de interés 

Excmo. Ayuntamiento ... 
Policía Municipal ... 
Oficina Turismo 
Bomberos ........... 
Santa María La Rica 
Casa de Socorro ... 
Cruz Roja 
Sanatorio Vallés ... ... 

Ambulatorio S.S . ...... 
Servicio de Urgencias 
Guardia Civil .. 
Comisaría de Policía ...... ,. ... . 

Taxis 
RENFE 
Continental Auto .. . 
Policía . ..... . .... . 

888 33 00 
888 33 00 
889 26 94 
889 00 80 
888 42 13 
888 15 21 
888 15 02 
888 32 62 
889 30 05 
734 55 00 
888 01 57 
888 07 16 
888 10 11 
888 01 96 
888 16 22 
091 

HORARIO BIBLIOTECA MUNICIPAL 

De lunes a viernes: 
Mañanas, de 10 a 13 horas. 
Tardes, de 17 a 20 horas. 

MONUMENTOS 

HOTEL LAREDO: Abre los fines de se
mana por la mañana y por la tarde, de 

10 a 13. Durante este mes estará la ex
posición de las normas subsidiarias. 

UNIVERSIDAD CISNERIANA: Puede vi
sitarse todos los días de la semana por 
la mañana y por la tarde, de 11 a 13 y 
de 4 a 6. Los fines de semana dispone 

de un guía. 

IGLESIA MAGISTRAL: Los fines de se

mana, de 11,30 a 13,30 y de 5,30 a 7,30. 

CASA DE CERVANTES: Todos los días, 

de 11 a 13 y de 17 a 20. 

OFICINA DE TURISMO: Todos los días, 

de 11 a 14 horas. Teléf. 889 26 94. 
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Autobuses urbanos 

)/ 

LINEA 1 

BARRIO DEL PILAR • CAMPO DEL ANGEL 

FRECUENCIA: 

De 5,20 a 7,00 horas: 30 minutos. 
De 7,00 a 22,00 horas: 8 minutos. 
De 22,00 a 23,30 horas: 20 minutos. 
Esta Línea se inicia a las 5,20 horas en 

el Barrio del Pilar . 
Esta Línea finaliza a las 23,30 horas en 

el Camino del Angel y Barrio del Pilar. 

LINEA 3 

PLAZA DE CERVANTES • RESIDENCIA 

FRECUENCIA: 

De 7,00 a 21,30 horas: 20 minutos. 
De 21,30 a 22,00 horas: 30 minutos. 
Esta Línea se inicia a las 7,00 horas en 

la Plaza de Cervantes. 
Esta Línea finaliza a las 22,20 horas en 

la Plaza de Cervantes. 

LINEA 4 

PLAZA DE CERVANTES · IBELSA 

FRECUENCIA: 

Todo el día tiene una frecuencia de 30 
minutos. 

Esta Línea se inicia en la Plaza de Cer
vantes a las 5,30 horas. 

Esta Línea finaliza a las 21,00 horas en 
la Plaza de Cervantes. 

LINEA 5 

PL. DE CERVANTES · FIBRAS MINERALES 

FRECUENCIA: 

Todo el día tiene una frecuencia de 30 
minutos. 

Esta Línea se inicia a las 6,30 horas en 
la Plaza de Cervantes. 

Esta Línea finaliza a las 21,00 horas en 
la Plaza de Cervantes. 

LINEA 6 
PASEO DEL VAL . BARRIO DEL PILAR 

FRECUENCIA: 

De 7,00 a 22,00 horas: 12 minutos. 

Esta Línea se inicia a las 7,00 horas en 
el Barrio del Pilar. 

Esta Línea finaliza a las 22,30 horas en 
el Barrio del Pilar. 

LINEA 7 

NUEVA ALCALA · BARRIO MARAÑON 

FRECUENCIA: 
De 6,00 a 7,00 horas: 30 minutos. 
De 7,00 a 21,30 horas: 17 minutos. 
Se inicia a las 6,00 horas en Nueva Al

calá. 
Finaliza a las 22,00 horas en Plaza de 

Cervantes. 

LINEA 8 

PASEO DEL VAL · CAMINO ANGEL 

FRECUENCIA: 
Todo el día: cada 12 minutos. 
Esta Línea comienza a las 7,00 horas en 

el Paseo del Val. 
Esta Línea finaliza a las 22,00 horas en 

el Camino del Angel. 

Horario de autobuses 
CON DIRECCION A MADRID 

DiAS LABORABLES.-Primer autobús a 
las 6,15 horas. A continuación hay autobu
ses cada '-• de hora hasta las 22,30 horas. 

SABADOS.-Primer autobús a las 6,15 
horas. A continuación hay autobuses cada 
1 • de hora hasta las 22,45 horas. 

Existe un servicio especial a las 0,30 ho
ras. 

DOMINGOS.-Primer autobús a las 7,00 
horas; y cada % hora hasta las 10 horas. 
A partir de las 10,00 horas, cada \/• de hora 
hasta las 23,00 horas. 

DESDE MADRID HACIA ALCALA 

DIAS LABORABLES.-Primer autobús a 
las 6, 15 horas y después cada \/• de hora 
hasta las 23,00 horas. 

SABADOS.-Primer autobús a las 6,15 
horas; después cada Y. de hora hasta las 
23,45 horas. Existe un servicio especial a 
las 1, 15 horas. 

DOMINGOS.-Primer autobús a las 7,00 
horas y cada % hora hasta las 10,00 horas. 
A partir de las 10,00 horas, cada 1 

• de ho
ra hasta las 23,00 horas. 

ALCALA · GUADALAJARA 

Existen tres servicios: 8,00 horas, 13,45 
horas y 15,30 horas. 

GUADALAJARA · ALCALA 

Existen tres servicios: 10,00 horas, 14,30 
horas y 18, 15 horas. 

ALCALA · MECO 

Existen dos servicios: 13,45 horas y 
19,45 horas. 

MECO· ALCALA 

Existen dos servicios: 8,00 horas y 16,30 
horas. 

Horario de trenes 

TRAYECTO ALCALA · MADRID 

De 5,55 horas a 8,10 horas: Cada 1 
• de ho

ra aproximadamente. 
De 8,52 horas a 17,55 horas: Cada % hora 

aproximadamente. 
De 18,15 horas a 21,05 horas: Cada '• de 

hora aproximadamente. 
De 21,35 horas a 23,05 horas: Cada 1h hora 

aproximadamente. 

TRAYECTO MADRID • ALCALA 
(Estación de Atocha) 

De 5,53 horas a 6,53 horas: Cada 10 mi· 
nutos aproximadamente. 

De 7,16 horas a 8,18 horas: Cada ~ .de ho
ra aproximadamente. 

De 8,53 horas a 17,39 horas: Cada % hora 
aproximadamente. . 

De 18,03 horas a 20,53 horas: Cada 20 mi· 
nutos aproximadamente. 

De 21,23 horas a 22,48 horas: Cada % ho
ra aproximadamente. 

TRAYECTO ALCALA • GUADALAJARA 

De 6,29 horas a 8,53 horas: Cada \ • de ho
ra aproximadamente. 

De 9,29 horas a 18,24 horas: Cada 1/ 2 hora 
aproximadamente. 

De 19, 13 horas a 21,29 horas: Cada Y. de 
hora aproximadamente. 

De 21,59 horas a 23,49 horas: Cada 1/2 ho· 
ra aproxidamente. 

TRAYECTO GUADALAJARA · ALCALA 
De 5,35 horas a 7,50 horas: Cada 1 

'. de 
hora aproximadamente. 

De 8,32 horas a 17,35 horas: Cada 1/2 hora 
aproximadamente. 

De 18,12 horas a 20,45 horas: Cada ! • de 
hora aproximadamente. 

De 21,15 horas a 22,45 horas: Cada % hora 
aproximadamente. 

Farmacias de guardia 

MES DE ABRIL 

Día 15: D. Alberto Orive Hernández. Cá· 
novas del Castillo, 1. 

Día 16: D. Vicente Cárdenas Moyo. Li· 
breros, 50 (junto a los cuatro caños) . 

Día 17: D.ª M.0 Jesús Granda Morán. Lo· 
pe de Vega, 1 (esquina a Caballería Es
pañola). 

Día 18: D. José Luis García Abella. Sego
via, 34 (junto Ambulatorio de El Val). 

Día 19: D.ª Dolores Cotarelo Cuenllas. 
Juan de Soto, 7 (próxima Paseo del Val). 

Día 20: D.ª Carmen Somoza Veiga. Goya, 
número 1 (junto a Ermita de San Isidro). 

Día 21: D.ª Eloísa García Carrillo. Mar
qués de Alonso Martínez, 3 (Plaza To
ros). 

Día 22: D.ª Alicia Gila González. Centro 
Comercial de Nuevo Alcalá. 

Día 23: D. Victoriano Carrasco Menayo. 
Luis de Medina. B-2, Colonia Pryconsa. 

Día 24: D. Juan Ramón Goya Ramos. Ur
banización Pryconsa, Bloque A, Portal 10. 

Día 25: D. Santiago Gutiérrez García. Vir· 
gen del Val, 43. 

Día 26: D.0 Pilar Gandullo Carrillo. Andrea 
Doria, 1 (Casablanca). 

Día 27: D. Casildo Martínez Crespo. Mar
qués de Alonso Martínez, 9 (próxima 
a Plaza de Toros). 

Día 28: Ó. Antonio León Aguirre. Lope de 
Rueda, 1 (próxima a Pryconsa). 

Día 29: D. Francisco Lorenzo Navarro. San 
Asturio Serrano, 6 (Barrio del Pilar) . 

Día 30: D.ª Magdalena Aguirre Castaños. 
Paseo · de los Pinos, 1 (Chorrillo). 

MES DE MAYO 

Día 1: D. Ramón González Navarro. To
rrelaguna, 8 (junto a Vía Férrea). 

Día 2: D.0 María Luz Rodríguez García. 
Avda. Nuestra Señora de Belén, 17 (en 
Barrio del Pilar). 

Día 3: D.° Consuelo Diez Olalla. Turina, 2 
(Barrio del Chorrillo). 

Día 4: D. Julio Chamorro Díaz. Mayor, 99 
(junto a Plaza Santos Niños). 

Día 5: D.° Consuelo Molina Castro. San 
Fructuoso, 26 (Reyes Católicos). 

Día 6: D.ª Isabel Muñoz Ruiz. Cruz de 
San Sebastián, Portal 3 (Barrio de la Rin
conada). 

Día 7: D. Ezequiel Cantalapiedra Sanz. 
Batanes, 2 (Barrio Rinconada). 

Día 8: D. José Antonio de Pablo Gutié
rrez. San Marcos, 6 (Barrio Venecia). 

Día 9: D.0 Julia María Coarasa Gómez. 
Paseo de los Curas, 16 (próxima a Rin
conada). 

Día 10: D.ª Pilar del Barco López. Aveni
da Reyes Católicos, 43 (final Paseo de 
la Dehesa). 

Día 11: D.ª María Dolores Rojas Rodrí
guez. Cid. Campeador, C-3 (junto a Co
misaría). 

Día 12: D. Sigfredo Molpeceres Martínez. 
Avda. Reyes Católicos, 19 (Paseo de la 
Dehesa). 

Día 13: D. José López Estrada. Gallo , 1 
(junto al Cine Alcalá). 

Día 14: D.ª María Dolores García Mirat. 
Cerrajeros, 4 (junto Ayuntamiento). 

Día 15: D.ª María Luisa Sáinz Sacristán. 
Mayor, 34. 

Los dibujos de esta página son de Pilar 
Rubiales. 
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dar ningún tipo de instrucciones concretas, si· 
no para hacer a nuestros lectores y a todos los 
que viven en nuestra ciudad unas consideracio
nes de tipo político sobre la gran importancia 
que revisten para el normal desarrollo de la 
actividad municipal y cívica los datos que ha 
de aportar el Padrón. 

EQUIPO DE REDACCION Y COORDINA
CION : GABINETE DE LA ALCALDIA 

Juan Antonio Pérez Pérez 
Luis Gregario Díaz Vilches 
Santiago López Legarda 

FOTOGRAFIA 

Luis Alberto Cabrera 

DISEÑO: El Nebri 
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La primera de estas consideraciones es la 
que se desprende de la necesidad ineludible 
que tienen los poderes públicos, y en este caso 
el poder municipal, de conocer la ralidad so
cial sobre la que incide su actuación política 
cotidiana. No es lo mismo una ciudad en la 
que el 80 por 100 de sus habitantes son perso
nas adultas que otra en la que ese 80 por 100 
lo fuera de personas menores de veinte años. 
La planificación municipal dará prioridad a 
unas actuaciones u otras, según las previsibles 
necesidades que de los datos poblacionales se 
extraigan. Conocer la pirámide de edades, los 
niveles de renta, el número de personas por 
casa, los niveles de formación y cultura, etc., 
son cuestiones sin las cuales la actuación y la 
programación municipal en buena medida se 
harían a ciegas. 

La segunda de las consideraciones se refiere 
a la estrecha relación entre el número de per
sonas que habitan la ciudad de derecho y la 
cuantía del presupuesto municipal. Y habitar 
de derecho una ciudad quiere decir estar em
padronado en ella; si no es así, a los efectos 
legales es como si no la habitase. El Ayunta
miento va a aprobar próximamente el presu
puesto para el presente año, un presupuesto 
que tiene unas previsiones de ingresos de más 
de 1.300 millones de pesetas. Buena parte de 
esos ingresos (los que provienen de la aporta
ción de los Proaupues1os uéllerale-sll.el Esiacto) 
<iopc1i.cten de que el aumento de habitantes que 
se ha producido en estos últimos años se re
fleje de forma fehaciente en los datos que arro
je el Padrón. 

ESCRIBEN EN ESTE NUMERO 

Dolores Fernández 
Vicente-Alberto Serrano 
Juan Arriola 
Pilar Navío 

ALCALA E~TUE TODOS 
CUANDO escribimos estas líneas está a pun- los datos a los que nos venimos refiriendo se 

elaborarán los censos electorales y si éstos es
tán correctamente hechos no podrán producir
se en el futuro los bochornosos espectáculos 
que se han producido en pasadas votaciones 
(como es el caso del referéndum andaluz para 
la autonomía), en las que había personas ya 
falh:ch.las figurando como electores. 

to de dar comienzo la realización del Pa
drón Municipal de habitantes correspondiente 
al presente año (el Padrón Municipal se actua
liza cada cinco años). Durante el pasado mes 
de marzo se ha procedido por el Ayuntamiento 
y por el Instituto Nacional de Estadística a la 
selección de las personas que formarán los 
equipos de agentes censales, cuyo primordial 
objetivo es conseguir que el Padrón º'° ajuste 
a la realidad nohh>ciomtl cte la ciudad lo más 
c:.lni.:rnmente posible y ayudar a los ciudada
nos en la realización del mismo, aclarando sus 
posibles dudas o rellenando ellos mismos las 
hojas preparadas al efecto. 

No vamos, pues, a emplear este espacio para 

La tercera de las consideraciones es de ín· 
dole más general o supramunicipal, pero su im
portancia es también determinante. Es necesa
rio que todos tomemos conciencia de que con 

No queremos dejar de señalar, finalmente, 
que, dada la importancia del tema, la Corpo
ración Municipal quiere solicitar de todos los 
vecinos, a través de estas líneas editoriales, la 
máxima colaboración de todos con los agentes 
censales en el desarrollo de su labor. Sólo así 
podremos hacer realidad el título que encabeza 
estas líneas: Alcalá entre todos. 

DESCONECTE LOS 
ENCHUFES 

Esperando que en virtud de la libertad 
de expresión que como ciudadano libre 
y democrático tengo para dar a conocer 
mi opinión en un periódico como «Alcalá 
Hoy», que suponemos no sólo inserta en 
sus páginas alabanzas y conveniencias, 
publiquen en la sección «Escriben los lec
tores» el asombro que, como yo, experi
mentan gran parte de alcalaínos al· com
probar el personal y dictatorial criterio con 
que los componentes mayoritarios y coa
licionistas de la Corporación del Excelen
tísimo Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res (léase P. S. O. E. y P. C.), con poderes 
ejecutivos para dictaminar y decidir, ad
judican toda clase de puestos de trabajo 
pagados con los impuestos a los que to
dos contribuimos, pero de los que sólo 
algunos privilegiados se benefician. Quizá 
es que en las instancias omitimos señalar 
el Partido al que estamos afiliados o las 
personas adecuadas que conocemos, por
que, sinceramente, justificar esta «dedo
cracia» con la excusa propagandística de 
que estos puestos ayudan a los parados, 
parados que no son investigados, de los 
que no se conocen los ingresos ni la 
situación real económica, algunos de los 
cuales parece ser que les luce tanto el 
subsidio de desempleo (que todos los es
pañoles financiamos) que adquieren solo
millos en las carnicerías mucho más a 
menudo que algunas familias, a las que 
sus modestos ingresos salariales apenas 
les cubren las necesidades más perento
rias, pero que ustedes consideran dicta
torialmente que no tienen derecho a con
seguir una ayuda esporádica, como es, por 
ejemplo, los trabajos de realización del pa· 
drón, aunque algunos necesitados «amiga
blemente» a dedo puedan así alimentar la 
gasolina de su utilitario de parados o dis
frutar de unas vacaciones esta Semana 
Santa. 

ALCA~ 

Esperemos para la buena convivencia 
de todos los ciudadanos de Alcalá que es
tos desmadres, cada vez más del dominio 
público, acaben pronto, y con esto, desde 
luego, sólo puede acabar, si se lo propo
ne, un Ayuntamiento que dice llamarse 
DEMOCRATICO. 

Angela PASCUAL HERNANDEZ 

NOTA DE LA REDACCION: 

Los criterios de selección para las per
sonas que van a desarrollar una labor de 
agentes censales han sido las siguientes: 

- Ser residentes en Alcalá. 
- Situación económico-laboral (estado 

civil , paro, etc.). 
- Nivel de estudios (mínimo exigido, 

bachiller elemental) . 

EN MANOS DE LOS MISMOS 
DE ANTES 

" Todo el mundo tiene la sensación de 
que el deporte está en manos de los mis
mos de antes ", nos dice el Concejal de 
Deportes en su artículo: «¿Oué hace el 
Consejo de Deporte? ", publicado en el 
número 3 del «Alcalá Hoy ... 

Hace cosa de dos meses el que firma 
esta carta, junto con un grupo de com
pañeros, todos ellos con una gran expe
riencia en temas de Campamentos Juve
niles, ofrecimos al Ayuntamiento la posi
bilidad de realizar este verano una activi
dad de este tipo con un grupo de chavales 
de Alcalá (unos 150 niños) de las clases 
menos pudientes, chavales que por las di
fíciles circunstancias económicas de sus 
padres se ven obligados a pasar el verano 
sin salir de la ciudad. 

Ofrecíamos la posibilidad de convivir 
con los chavales en un ambiente de li
bertad y democracia , siendo ellos los ver
daderos protagonistas del campamento (en 
esto está basada la experiencia a la que 
antes hacía referencia). 

Elaboramos un presupuesto muy eco
nómico con vistas a que pudiera ser sub
vencionado en su totalidad por diferentes 
organismos, de modo que no repercutiera 
en los escasos o inexistentes sueldos de 
Jos padres . 

A todo esto se nos dijo que no. Carlos 
Alcalde. Concejal de Deportes, sin estu
diar el proyecto que nosotros presentába
mos , ya que en la misma reunión en que 
se le presentó nos dijo que no, informó 
de la realización de un campamento de 

verano, con un presupuesto muy superior 
al nuestro y dejándolo, eso sí. «en manos 
de los mismos de antes"· 

Quiero terminar diciendo que este gru
po de jefes de Campamento y monitores 
de Aire Libre no representamos a ninguna 
fuerza política. 

Antonio ALADREN RUBIO 

UN TEMA LAMENTABLE 

España da una asignación mensual de 
375 pesetas por la esposa y de 250 a 388 
pesetas por hijo en las prestaciones fami
liares; asi, una familia con cuatro hijos 
recibe al mes 1.250 pesetas. Estas presta
ciones no se han variado desde 1971, 
mientras los precios han subido un 323,4 
por 100 y el salario mínimo un 571,2 por 
ciento; esto significa que las prestaciones, 
con respecto al poder adquisitivo de la 
peseta en 1981, equivalen a 97 pesetas 
por la esposa y 65 pesetas por hijo. De 
otra parte, España está a Ja cola de Eu
ropa; mientras Bélgica da una ayuda a 
Ja familia de cuatro hijos de 24.588 pese
tas, Austria de 21.228 pesetas y Francia 
da 16.910 pesetas, que además serán au
mentadas. 

Pero aún no acaba todo; la Seguridad 
Social no sólo se contenta con congelar 

¿DIVORCIO? 

las prestaciones, sino que el volumen de 
gastos ha descendido de los 57.000 millo
nes de pesetas de 1972 han pasado a 54.000 
en 1980, cantidad que tendría que haber 
aumentado cuatro veces para mantener 
el valor real de las ayudas. 

Si a todo esto añadimos que la natali
dad está descendiendo en toda Europa y 
que muchos padres tienen que recurrir 
al pluriempleo para poder mantener su 
familia, y que un estimulante principal 
para evitar esos males es la prestación 
familiar, pienso que ahora que los politi· 
cos se empiezan a preocupar por el paro 
es el momento de actualizar nuestras pres
taciones. 

El tema creo que no tiene polémicas 
y que está lo suficientemente claro. 

Jesús MANZANO LINARES 
D.N. l. 08963079 

Calle Caja de Ahorros , 8 
Estudiante de 2.° FP (eléctrico) 

LA ESTATUA DE CISNEROS 
A finales de julio del pasado año 

ADELPHA presentó una instancia al Ayun
tamiento en la que pedía una mayor aten
ción para la estatua del Cardenal Cisne
ros , ubicada en la inmediata limpieza de 
estatua y pedestal y en el traslado provi-

DAVILA 
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HOMENAJE A LA CIUDAD POR LOS 
INTERNOS DE LA SECCION ABIERTA 

Por primera 
vez desde que 
funciona la Sección 
Abierta en la 
prisión ubicada en 
nuestra ciudad, 
se ha celebrado 
un acto de 
confraternización 
entre los 
internos y la 
sociedad que 
los acoge. 

El Alcalde, rodeado de los otros componentes de la mesa presidencial, se dirige a 
los asistentes. 

E L pasado día 24 del mes de marzo se ce-
lebró en la Sección Abierta de la peniten

ciaría número dos un homenaje de los reclu
sos a la ciudad por la acogida y comprensión 
que están disfrutando. Este homenaje se llevó 
a cabo a través de la persona del Alcalde y de 
las demás autoridades municipales que le acom
pañaban y al mismo se sumó el director ge
neral de Prisiones, señor Enrique Galavís, por 
invitación de don Carlos Valenzuela. 

Quizá no sea el mejor momento para hablar 
de comprensión y ayuda a nuestros penados, 
pero sería imperdonable por nuestra parte el 
no tratar de dimensionar ~o más ampliamente 
que podamos la voluntad de 71 internos que 
en estos momentos hay en la Sección Abierta, 
junto con el director, tres funcionarios y dos 
educadores para lograr su total reintegración 
en la sociedad que los marginó. 

Dentro de un acto puramente humano y cor
dial, el director de la Sección Abierta, don Je
sús Cal\·o García, hizo una intervención en la 
que, entre otras cosas, dijo: «Es necesario em
pezar a quemar muchas cárceles cerradas y 
acometer con energía la construcción de Sec
ciones Abiertas». Y dirigiéndose al Alcalde y 
al director general les pidió confianza en ellos. 

A continuación, y en representación de los in
ternos, intervinieron Eleuterio Sánchez y un 
compañero más. Ambos agradecieron la visita 
de las autoridades municipales y resaltaron que 
era la primera vez que ocurría, sirviéndoles de 
acicate con sus serios compromisos ya adop
tados, y en los que intentarán hacer de la Sec
ción Abierta de Alcalá de Henares la m~jor de 
Europa. ' 

Don Enrique Galavís, a lo largo de su inter
vención, dejó marcadas lo que serán las líneas 
maestras de la reforma penitenciaria, y que 
pasan por potenciar al máximo las institucio
nes abiertas, como asimismo crear prisiones 
más dignas y más humanas donde el recluso 
se sienta como persona. De importancia sería 
potenciar el número de funcionarios para dedi
carse de una manera seria al mundo peniten
ciario y a la creación de talleres. Otro proble
ma importante es el excesivo número de pre
ventivos sobre los penados, por lo que habrá 
que presionar a la Administración de Justicia. 
Cerró su intervención diciéndole al señor Al
calde que había demostrado «ciudadanía» por 

ESCRIBEN LOS LECTORES 

(Viene de la pág. anterior) 

sional de la misma -en tanto se proceda al adecuado 

acondicionamiento de la plaza. propuesto hace tiempo 

por ADELPHA- a un lugar más seguro y accesible al 

público. La respuesta del Ayuntamiento comunica la 

imposibilidad del traslado y las órdenes cursadas para 

la limpieza de estatua y pedestal. 

La carta es del 17 de septiembre de 1980; en marzo 

del 81 es 1 estado del monumento es una ofensa a la 

memoria de Fray Francisco y a la dignidad ciudadana 

de Alcalá . 

ADELPHA 
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su sensibilidad con los problemas penitencia
rios, y dejó constancia de su apoyo a los fun
cionarios de la Sección Abierta. 

Don Carlos Valenzuela intervino en último 
lugar, dentro del turno de invitados, y dijo 
qne su pn~senci::i y l::i de cada uno de los parti
dos políticos que componen el Ayunt::imiento 
«responde a haceros partícipes de que la so
ciedad no os olvida, en la línea de integración 
progresiva». Alcalá de Henares nunca ha renun
ciado a ningún sistema que ayude a sentirse 
como ciudadanos, por lo que se ofreció la ayu
da y colaboración en todo tipo de actividades, 
deportivas, culturales, etc., para una progresi
va penetración en el mundo que protagoniza 
el Ayuntamiento. 

Cerrando el acto un miembro de la Junta 
de Autogobierno de la Sección, y en nombre 
de todos los internos, dejó en el aire lo que, 
tal vez, preocupa a todos: ¿Qué pasa con la re
forma del Código Penal? 

Don Jesús Calvo García: «Es necesa
rio empezar a quemar muchas cárceles 
cerradas y acometer con energía la 
construcción de Secciones Abiertas» 

DATOS ESTADISTICOS 

La Sección Abierta se inauguró el 29 de no
viembre de 1972 y hasta ahora han pasado por 
ella 702 internos. 

El número total de fugados en estos nueve 
años ha sido de 28 personas, luego las inciden
cias no llegan al 4 por 100. 

La mayoría trabajan en Alcalá, aunque hay 
algunos en Torrejón y en Madrid (actualmente 
seis internos están en el «paro»). 

El horario de salida comienza a las 5,30 ho
ras y el regreso hasta las 22 horas. 

Funcionan dos Juntas de Autogobierno (Eco
nómica y de Orientación), elegidas democráti
camente entre los internos, y cuya labor prin
cipal consiste en canalizar los problemas gene
rales ante la Dirección. 

Los permisos especiales de fin de semana se 
obtienen mediante una puntuación, en la que 
intervienen la Dirección y las Juntas, y en la 
que se califica conceptos desde comportamien
to hasta «aseo». 

LOS SINDICATOS, EN FAVOR DE 
«DESPUNTE» 

Las Centrales Sindicales CC . OO., U.G.T. y S. U., en

terados del proyecto de volver a editar el semanario 
«Despunte", con ámbito comarcal, y teniendo conoci
miento de que ya los Ayuntamientos de Coslada y 
San Fernando de Henares han prometido su apoyo eco
nómico. nos dirigimos a ti para manifestar: 

1. Que deseamos que a la mayor brevedad el Ayun
tamiento de Alcalá apruebe el apoyo a dicho me
dio de expresión. 

2. Que avalamos nuestra anterior petición en la 
necesidad imperiosa que tiene nuestra ciudad 

y comarca entera de un medio de expresión dig
no que sirva a la consolidación de la democracia. 

Esperando ver atendida nuestra justa petición, recibe 
un saludo fraternal, 

ce. OO., u. G. T. y s. u. 

EL MIRADOR DE LA SALUD 

LA HIGIENE DENTAL-La caries dental es una enfer
medad infecciosa que empieza a edades muy tempranas 
y que afecta prácticamente a todos los individuos en 
una u otra etapa de su vida. 

La PLACA DENTAL es una sustancia que se forma 
en la boca y hace posible que se produzcan las caries. 

La placa dental está formada por acúmulos de bac
terias que se adhieren a la superficie del diente. Estas 
bacterias se alimentan de los hidratos de carbono [azú
cares) que tomamos y forman unas sustancias ácidas 
que son las que provocan la destrucción del diente. 

Por tanto. si hablamos de prevención , las formas 
más importantes que tenemos de prevenir las ca
ries son : 

a) Aumentar la resistencia de los dientes al ataque 
de las sustancias ácidas. Esto se consigue poniendo 
flúor en el esmalte de los dientes por uno (o varios) 
de los distintos métodos que existen. 

b) Eliminando mecánicamente la placa dental, pues 

de este modo no se producirán ácidos y, por tanto , no 
habrá caries. Esta es la forma de prevenir la caries 
de la que vamos a hablar hoy. 

ELIMlNACION DE LA PLACA DENTAL-Esto no siem
pre es fácil, porque debemos decir que la placa dental 
es transparente; por tanto no podemos verla y es 
difícil estar seguros de que la hemos quitado. 

Para solucionar este problema tenemos un pequeño 
truco. Existe en las farmacias el "revelador de la placa 

dental'" Esta sustancia hace que la placa dental tome 
un color visible y llamativo. Así sabemos dónde se de
posita, cuánto esfuerzo nos cuesta quitarla y , por fin , 
cuándo nuestros dientes están libres de ella. 

CEPILLADO.--Es la forma más conocida de eliminar 
la placa. Cada persona tiene una forma de cepillarse. 
Todas ellas son buenas si se consigue eliminar la placa 

dental y no producen lesiones en los dientes y en la 
boca. 

El cepillo que usemos debe ser de cabeza pequeña 
para que podamos llegar a todos los dientes . Las cer
das deberán ser blandas para que no lesionen la encía 
y de material sintético. 

Los cepillos eléctricos son otro medio de eliminar 
la pl<:1ca. ~lo tienen ventajas especiales sobre los cepi
llos manuales. Está compruuadn nue una persona que 
no usa el cepillo convencional no va a cep111arst: móc 

porque compre un cepillo eléctrico. 
Resumiendo, podemos decir que toda persona , desde 

el momento que tiene los primeros dientes, debe cepi
llarlos después de cada comida con un cepillo apro
piado. 

DENTRIFICOS.-La misión de los dentríficos no es 
eliminar la placa dental. El trabajo de limpieza lo rea
liza el cepillo. 

Sin embargo, los dentríficos tienen otras ventajas. 

En primer lugar, pueden limpiar los dientes de algunas 

pigmentaciones, además dejan una sensación agradable 
en la boca y, por último( sería lo más importante). en 
el caso de que contengan flúor ayudan a prevenir la 
caries. 

SEDA DENTAL-Es un hilo de seda que se usa para 
eliminar la placa dental en las caras de los dientes 
donde tocan unas con otras y que es un sitio donde 
el cepillo no puede llegar. 

Aunque su uso en España es aún bastante descono
cido, deberíamos acostumbrarnos a usarla diariamente . 

Hay otros medios de eliminar la placa dental de 
nuestra boca. Sin embargo, si conseguimos usar perió
dicamente el cepillo y la seda dental. ya hemos reco
rrido mucho camino : Y, por último, las recomendaciones 

a los que están dispuestos a luchar contra la placa 
dental: 

1.0 Limpiar los dientes siempre en el mismo orden 
para que no se olvide ninguno. 

2.0 Tener constancia y limpiar los dientes todos los 
días. 

ULTIMA HORA 

Escuela de Estomatología 
y Centro Municipal de Salud 

INAUGURACION DE LOS TRABAJOS 

EN LA CALLE ANDREA DORIA 

El pasado domingo d1a 5, a las 12,30 de la mañana, 
tuvo lugar la inauguración de los trabajos de acondi
cionamiento que se venían realizando en la calle An
drea Doria con la colaboración entre el Ayuntamiento 
y los vecinos. A dicho acto asistieron el Alcalde y otras 
autoridades municipales, que se dirigieron a los vecinos 

para alentarles a tomar otras iniciativas similares. 

ALCA~ 
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En un número anterior de nues
tra publicación presentábamos a 
nuestros lectores una amplia entre
vista con Carlos Valenzuela, Alcal
de de la ciudad y por tanto el más 
cualificado portavoz de la Corpora
ción. En esta línea de ir dando a co
nocer a nuestros lectores las opinio
nes políticas y el lado humano de 
nuestras autoridades municipales, 
publicamos hoy una entrevista con 
Olegario Fontecha, cabeza de lista 
de UCD, que fue la segunda candi
datura más votada en las pasadas 
elecciones y que es hoy el partido 
mayoritario de la oposición en la 
Corporación Municipal. 

-¿Qué opinión tiene de la gestión 
111unicipal en estos casi dos aiios t ra11s
c11rridos? 

-Muy deficiente. Por múltiples ra
zones de las que sólo señalaré dos: la 
falta de metas y ob je ti vos V la falta de 
participación del pueblo de Alcalá. Am
bos fallos provocan la espiral del fra
caso. Cuando los gobernantes no saben 
a dónde van, los ciudadanos van no 
saben dónde y cunde el desaliento. De
saliento que se acentúa cuando se les 
ofrece una ciudad llena de jardines y 
rosas y la siguen viendo llena de soca
\'ones y asfalto. 

La falta de participación atenta con
tra el sistema democrático y sólo exis
tirá participación cuando !os políticos 
sean de verdad demócratas y no tengan 
miedo más que a su propio miedo. 

-En su opinión, ¿por qué no aceptó 
UCD la presidencia de ninguna de las 
comisiones informativas? 

-El tema de las dos comisiones tie
ne dos años de antigüedad y para en
tenderlo hay que remontarse al período 
electoral y postelectoral, cuando los 
pactos del PSOE, PCE y ORT no nos 
dejaron alternativa. No me gusta ha
blar de agua pasada, pero cuando nos 
ofrecieron dos comisiones, ni hubo diá
logo ni se tuvo en cuenta el hecho de 
ser la segunda fuerza política, ni clima 
favorable al tendimiento: «Vais a ser 
convidados de piedra», «esto son len
tejas», «no siempre vais a ganar». En 

~1>-L of';:r. 
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OLEGARIO FONTECHA ; ~ ~ ~ 1 a: ;: 
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.. Yo no creo que UCD sea º • · 

oposición en el Ayuntamiento. 
Nos consideramos una alternativa 
de gobierno municipal" 

ENTREVISTA 

De nada vale ser un buen orador si 
las palabras están vacías de contenido . 
Lo realmente importa nte es que lo que 
se diga responda a planteamientos rea
li stas, basados en análisis profundos 
de los temas y que esos temas se co
rrespondan con el sentir real y la vo
luntad del que lo diga. Soy un hombre 
que siente lo que dice, al margen de 

blo. El alcalde y el político debe tener 
entusiasmo y crear ilusiones realiza
bles. Yo creo que ambas cosas las ten
go y puedo transmitirlas. Por eso me 
habría gustado ser alcalde. 

-En caso de haberlo sido, ¿cómo 
hubiera actuado? 

-Añade a lo que te he dicho, la téc
nica de dirección de empresas p riva-

definir con realismo, sin utopías, qué 
ciudad se quiere, establecer los pro
blemas y sus causas, enumerar los re
cursos con los que se cuenta y hacer 
de una vez algo que se parezca a un 
programa. Con él implicar a todo Alca
lá . A todos: al capitalista, al empresa
rio, al técnico , al obrero, al religioso, 
al liberal y al filósofo , al militar y al 
maestro, hombres, mujeres, niños, an
cianos. Implicarlos en un proyecto ilu
sionado de ciudad. Luego, como Fuen
teovejuna: todos a una. 

-¿Cree usted que UCD está cum
pliendo bien con su papel de principal 
fuerza de oposición? 

uUCD ha recogido lo positivo de las dos Españas para hacer 
una patria más justa y más libre» 

- Yo no creo que UCD sea oposición 
en el Ayuntamiento. Nos consideramos 
uná alternativa de gobierno municipal. 
Esto marca nuestra política. Además 
no nos presentamos para hacer oposi
ción. Yo no creo en la oposición en el 
Ayuntamiento. No podemos oponernos 
a nada que vaya en beneficio de la ciu
dad, venga de donde venga la sugeren
cia. Por otra parte creo que en los ple
nos del Ayuntamiento tenemos los pa
peles cambiados. ¿UCD oposición?, pero 
si lo que más hace el Ayuntamiento es 
atacar al gobierno de la UCD y a UCD. 
A veces pienso, y lo digo, que lo que 
mejor les hubiera ido a los actuales 
gobernantes de Alcalá, es ser la oposi
ción en la que parecen ser maestros, 
pero que eso de gobernar, de crear, de 
gestionar ... «mire, nosotros decimos lo 

las formas más o menos bellas de las 
palabras. 

-Parece ser que al principio dudó 
usted entre afiliarse al PSOE o a UCD, 
¿qué razanes le impulsaron finalmente 
a integrarse en e'ste último partido? 

-Efectivamente. Mi incorporación a 
UCD obedeció a un profundo análisis 
de ambos partidos. Es sabido que UCD 
y el PSOE comparten un espacio polí
tico que es la Social Democracia. Co
rriente de pensamiento (mejor actua
ción) con la que me identifico plena
mente. Mi partido ideal sería aquel en 
el que estuvieran unidos los sectores 
socialdemócratas y progresistas que 
hay en ambos partidos, pero lamenta
blemente ese partido aún no existe en 
nuestro abanico político y no tengo di
nero ni tiempo para formarlo. 

Por otra parte el gran componente 

«Soy un hombre que siente lo que dice, al margen de las 
formas más o menos bellas de las palabras» 

que hay que hacer, que lo hagan otros». 
En fin, otra vez será, que no se pre
ocupen que como sigan así pueden re
cuperar el papel en que son maestros, 
el de oponerse. 

-Ultimamente han circulado rumo
res de que usted no se encontraba a 
gusto en su grupo, ¿qué podría decir
nos al respecto? 

-Donde no me encuentro a gusto es 
en el Ayuntamiento. Mira, es ... ¿cómo 
te diría yo? Es como cuando estás en 
el trabajo con un jefe que se apunta a 
todas las medallas, algunas de las cua
les le dan por tu trabajo y encima te 
pide que sigas trabajando para él. Y 
esto me ocurre después de esperar 
tanto del Ayuntamiento democrático. 
Esta frustración personal mía provoca 
algunas diferencias normales y lógicas 
entre los concejales de UCD que están 
enfrentados a una situación en la que 
tienen que procurar el bien de la ciu
dad y sin caer en el colaboracionismo 
que imposibilitara la alternativa de go
bierno, propia del sistema democráti
co. Estas pequeñas diferencias siempre 
las hemos superado. Al fin y al cabo 

marxista de las bases del PSOE podría 
provocar, de acceder al poder, un nue~ 
vo enfrentamiento entre españoles, lo 
que retrasaría nuevamente la rueda de 
la Historia en muchos años. Era pre
ciso un partido que intentara romper 
la historia negra de las dos Españas. 
Eso es lo que ofrecía UCD, recogiendo 
lo positivo de las dos Españas para ha
cer una patria más justa y más libre. 
Creo que esta es la gran obra que de
bemos legar a nuestros hijos. 

-¿Cree usted que esas razones siguen 
siendo válidas hoy en día? 

-Pregunta difícil de responder. 

das con la que estoy familiarizado y 
· tienes la respuesta. 

-¿Tiene usted vocación de lo que se 
suele llamar «político profesional »? 

-No sé exactamente a qué se llama 
político profesional, pero si el ser po
lítico profesional es olvidarse de las 
funciones primarias de la política para 
supeditarla a la obtención de sillones, 
cargos , canongías, beneficios persona
les o de grupo, no. No tengo vocación 
de «eSO». 

-¿Qué es para usted la política? 
-Algo maravilloso que los políticos 

no hemos sabido transmitir al pueblo 
y que solamente puedo hacer ver con 
el ejemplo de lo que intento continua
mente hacer en mi vida púplica y pri
vada. 

-¿Cuáles son sus aficiones y entre
tenimientos preferidos? 

-Leo algo, pienso mucho (a veces 
demasiado l. hago mis propios muebles , 
monto algún que otro equipo electró
nico y me entusiasma hacer cualquier 
cosa en términos positivistas. Esto pro
curo transmitirlo a mis hijos, que son 
con mi mujer los que sufren las con
secuencias de mis actividades políti
cas. 

-Defínase a sí mismo como perso
na y como político. 

-¡Uf!, personalmente y políticamen
te, soy sincero, un poco ingenuo, muy 
liberal, me gusta ser líder, mediana
mente inteligente, tenaz sólo cuando 
algo merece la pena, pasota cuando 
se producen situaciones en las que se 
pierde el tiempo ... Las injusticias me 
sublevan y la impotencia me deprime. 
No sé. Oye, ¿es importante que me de
fina? 

-¿Qué cualidades aprecia más en las 
personas? 

-La capacidad de entrega a los de
más. Más particularmente diré, que la 
responsabilidad, la honestidad, el rea
lismo. Todo ello, unido a la voluntad 
firme de emprender cosas en común y 
realizarlas es lo que más admiro en 
las personas. 

uEI desaliento de los ciudadanos se acentúa cuando se les 
ofrece una ciudad llena de jardines y rosas y la siguen viendo 

llena de socavones y asfalto» 

El PSOE parece cambiar a posturas 
menos radicales. Quizá por la experien
cia que le da el gobierno municipal al 
que ha accedido en toda España. De 
otra parte UCD parece inclinarse por 
posturas más conservadoras también 
por la enorme responsabilidad de go
bernar a España en una dificilísima si
tuación. Lo que me preocuparía de es
to es que esta línea de UCD fuera fru
to de la comodidad de gobernar sin una 
oposición que no cumpla su misión por 
miedo a los golpistas. Todos hemos vi
vido una situación difícil que debemos 
aprovechar para sacar la lección y no 
caer en errores que llevarán al pueblo 
al desencanto político. Y es que tengo 
la sensación de que a la democracia la 
han secuestrado los partidos y a éstos 
los tienen secuestrados sus ejecutivas 
por medio de tácticas y estrategias que 
no son trasladadas al pueblo. aquellos días era frecuente oír en los 

«tajos » chistes y mofas con los que se 
había orquestado la oferta de las dos 
comisiones vacías de contenido. Por 
cierto que el Ayuntamiento tuvo que 
tapar a la semana siguiente una huel
ga preparada para el concejal de UCD 
que se hiciera cargo de una de las co
misiones. 

Mi ra, colaborar sí, pero hacer el ri
dículo y perder la dignidad, eso ... , ni 
en la dictadura. Para mí este fue el 
primer desencanto, al constatar que 
los nuevos demócratas no trataban a 
las personas mejor que nos habían tra
tado a todos los antiguos gobernantes. 

-¿Qué medidas cree usted que ha
/iría que 10111ar para llegar a 1111a ges-
1iún 1111111icipal 1n11c/10 más satisafcto
ria? 

-Lo he dicho en muchas ocasiones: 
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formamos un grupo del que soy el 
«primero entre iguales» por decisión 
democrática del partido. 

-¿Quién es el portavoz. oficial de 
UCD en el Avuntamiento? 

-Asela Sanz. Todos los . concejales 
rle UCD estuvimos de acuerdo y así se 
lo propusimos al Comité local cuando 
por mi cargo en la gestora provincial 
de UCD tuve que dedicarme a la orga
nizaciór> provincial del partido en una 
época e11 c¡ue el colectivo de Alcalá de 
Henares logró su mayor éxito politico, 
hasta la fecha, cuando aportó de entre 
sus militantes al presidente de UCD
Madrid. Por otra parte, Asela Sanz co
noce perfectamente los entresijos de 
la administración local. 

-¿Se considera 11sted el //Jejor omdor 
político de la actual Corporación? 

-Yo creo que eso no es importante. 

-¿Qué opinión tiene de cada u110 de 
los otros grupos de concejales? 

-Por encima de los partidos creo 
en las personas. En los demás grupos 
hay personas con muchás virtudes :v 
algunos defectos. En cualquier caso ,_. 
a nivel político, es al pueblo al que co
rresponde determinar con sus votos si 
son buenos o malos concejales. 

-Tras la experiencia de estos dos 
wios, ¿piensa usted que le habría gus
tado ser Alcalde? 

-Sin duda alguna, sí. No es un pues
to fácil, pero tengo tal claridad y con
vencimiento de que podría hacerlo 
bien que no dudo ele que me entusias
mara por muchos problemas que hu
biera de afrontar. Y es que la fuerza 
del Alcalde, del político está en el puc-
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RESULTADOS DE UNA ENCUESTA REALIZADA EN GETAFE 

LA JUVENTUD 
y 

LA SOCIEDAD 
Recientemente el Ayuntamiento de Getafe ha publicado un estudio so

ciológico sobre la juventud de aquella ciudad en el que se investigan las 
actitudes y comportamientos de los jóvenes en relación con los problemas 
y preocupaciones fundamentales de nuestra sociedad. Dadas las caracte
rísticas de la población estudiada, bastantes similares a las de la nuestra, 
la redacción de ALCALA HOY ha considerado muy interesante publicar 
un resumen de las conclusiones a las que se llega en el mencionado estu
dio. Agradecemos a la Corporación Municipal de Getafe la autorización 
prestada para publicar los datos del presente informe. 

La encuesta se hizo sobre una mues
tra de 1.200 jóvenes mediante un cues
tionario de 86 preguntas. De esos 1.200 
jú, ·enes, 614 eran hombres, es decir, 
un 51,2 por 100 del total; y 586, un 48,8 
por 100, eran mujeres. Sus edades es
taban comprendidas entre los catorce 
\" los veinticuatro años. La categoría 
profesiona l de los padres, que en bue
na medida contribuye a s ituar socio ló
gicamente a los jóvenes, era la s igu ien
te: un 43,5 por 100, obreros cualifica
dos; un 23,4 por 100, obreros no cuali
ficados; 9,5 por 100, obreros por cuen
ta propia; 8,2 por 100, técnicos de gra
do medio; 6,7 por 100, administrativos 
~' empleados; 6,4, funcionarios; 2,3 por 
100, técnicos superiores ~' profesiona
les liberales. Del total de jóvenes en
cuestados, el 89,3 por 100 viven con sus 
padres y hermanos; un 7 por 100 tie
nen familia propia (muj er o marido) 
y un 3,7 por 100 viven en grupos de 
amigos o amigas, o en pareja. En cuan
to a su origen , una cuarta parte (24,4 
por 100) han nacido en Getafe; la ma
vor parte (39 por 100 ) reside en Getafe 
desde por lo menos hace diez años y 
un porcentaje también muv elevado re
side en la ciudad desde hace merios de 
diez años (36,5 por 100). En lo qui.: se 
refiere a la renta familiar mensual, ésta 
se cifra aproximadamente en 60.000 pe
setas como valor medio, existiendo un 
56 por 100 de los hogares que se en
cuentran por debajo de ese valor me
dio. 

EL TRABAJO 

La primera pregunta que se les ha
cía en es te apartado era «qué haces 
actualmente?» De las respuestas obte
nidas y prescindiendo de los jóvenes 
que todavía no están en edad de tra
bajar, nos encontramos con un 34,4 por 
100 de jóvenes que todavía no tienen 
empleo y si exc luimos a los que estu
dian al tiempo que buscan trabajo, ob
tenemos como resultado un 29,l por 100 
de jóvenes completamente inactivos y 
lo más grave es que la mitad de ese 
bloque de inactivos corresponde a los 
comprendidos entre los 21 y los 24 
años, edad en la que se tienen las ma
,·ores necesidades tanto económicas co
mo de realización personal. 

En lo que se refiere a cómo ven su 
futuro laboral, las opiniones podemos 
dividirlas en dos grupos: la positiva
optimista que se refleja en 372 entre
vistados y la negativa-pesimista que se 
refleja en la respuesta de 776 de los 
mismos. Más de las dos terceras par
tes (el 67 ,6 por 100) ven sin especta
ti vas claras su futuro laboral. 

Aproximadamente el 90 por 100 con
sideran que el paro juvenil es un pro-

Los jóvenes y su futuro laboral: 

ºlo 

Pasan y no contestan 4,4 
Lo ven bastante negro . . . 53,7 
Piensan que tardarán mucho 

en encontrar trabajo . . . . . . 10,9 
P i e n s a n que encontrarán 

pronto ... ... . .. .. . 8,2 
Ya tienen trabajo . . . . . . . . . . . . 22,8 
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blema importan te y grave, mientras 
que solamente el 10 por 100 op inan que 
es uno más de los problemas de la ju
ventud . En cuanto a las consecuencias 
que pueda arrastrar este problema, el 
56 por 100 consideran como muy pro
bables la delincuencia, el consumo de 
drogas y la violencia en genera l. 

No hace falta insisti r en la necesidad 
ele reflexionar sobre la frustración y la 
violencia interior a las que se ven so
metidas las personas sin trabajo. Esta 

Porcentaje de jóvenes que piensan que 
no es problema moral tener relaciones 
sexuales completas con personas de dis
tinto sexo, según su religiosidad: 

Grado de religiosidad % 

No creyentes 91 
Indiferentes 81 
Católicos no practicantes 69 
Católicos poco practicantes. 52 
Católicos practicantes 23 
Creyentes otras religiones 38 
Creyentes sin religión . . . 75 

s ituación anormal , unida a una serie 
de problemas familiares, puede consti
tuir la base y condición objetiva preci
sa para todo tipo de conducta desvia
da. 

En el aspecto referente a la solución 
del paro juvenil, a la p1·egunta: «¿En 
qué grado crees que es posible solucio
nar e l problema del paro juvenil a par
tir de soluciones creadas y protagoni
zadas por los propios jóvenes?», un 
56,8 por 100 contestaron afirmando que 
no es posible resolverlo, en tanto que 
un 43,2 por 100 opinaba que sí es posi
ble si fuesen ayudados. 

LA FAMILIA 

Dado que la mayor pa r te ele los en
cuestados, como se reseña más arriba, 
viven con su familia, ésta es una rea
lidad cercana, no ajena a su vida y so
bre la que tienen formada una opinión. 

En lo que se refiere a las relaciones 
entre los padres, el 63,9 por 100 opina 
que existe un clima ele entendimiento 
entre ellos, mientras que un 36,1 por 
100 constatan la existencia de tensio
nes y un 20 por 100 afirman que sus 
padres se soportan mutuamente. Para 
evaluar la relación de los entrevista 
dos con sus padres se escogió el siguien
te indicador: el de la consideración 
que se les tiene en su familia. Mien
tras un 56,9 por 100 afirma que se les 
considera bastante o mucho, un 43,1 
por 100 estima que nada o poco. Pero 
si profundizamos en la información ob
tenida, se aprecia que en esta valora
ción influyen grandemente tres facto
res: El prime ro, la edad; a medida que 
asciende ésta, asciende también el sen
tirse considerados. El segundo, el se
xo; las chicas se sienten menos consi
deradas que los chicos. El tercero, la 
ocupación; son los que trabajan los 
que opinan mayoritariamente que se 

les considera en su fa milia , a l tiempo 
que los que aprecian una menor consi
deración son los que sola mente es tu
dian o se encuentran en paro. 

También se comprueba que padres e 
hijos hablan diferentes lenguajes, la 
comunicación suele resultar con flictiva 
y en la misma medida en que clismi
i1uve el diálogo con los padres, aumen
ta la comunicación con e l grupo ele 
iguales -otros jóvenes- con los que 
ésta puede desarrollarse al mismo ni
vel. 

LA SEXUALIDAD 

En es te apartado se pretendía obte
ner la postura ele los jóvenes tanto an
te las relaciones he terosexuales como 
ho mosexuales. En lo referente a la ho
mosexualidad, el 58 por 100 op inan que 
no son correctas es tas relaciones mien
tras e l 41,1 por 100 op ina que sí lo son. 
Sin embargo, sólo el 13,7 por 100 afir
ma su predisposición personal hac ia 
ellas, mienti-as el 86,3 por 100 manifies
ta su rechazo. 

En lo relativo a las relaciones con per
sonas del otro sexo, la gran mayoría 
(90,6 por 100) respondió que le parecen 
correc tas las relaciones sexuales entre 
jóvenes sin estar casados. Tan sólo e l 
·restante 9,4 respondió negativamente. 
Hay que señalar que la cuestión reli
giosa sigue influyendo con bastante 
fu erza, tanto en este tema como en el 
a nterior. De tocios modos, los jóvenes 
«practicantes » (que son un 5 por 100 
del total) consideran correctas estas 
relaciones en una proporción del 68,7 
por 100. Al mismo tiempo, el 87,9 por 
100 manifi es ta que para ellos estas re
laciones no constituyen ningún tipo ele 
problema moral, en tanto que para un 
12,1 por 100 sí que lo son, s iendo las 
chicas, los más jóvenes y los más reli
giosos quienes sustentan esta última 
opinión. 

ASOCIACIONES Y POLITICA 

Un 60 por 100 ele la .iuventucl no ha 
pertenecido a ninguna organización ju
venil; un 13,3 perteneció pero actual
mente no pertenece y un 26,3 por 100 
está encuadrado en asociaciones ele di
versos tipos. Las que tienen una ma~'or 
proporción de jóvenes son, por este or
den: Recreativo-deportivas , Políticas ~· 
Culturales. Las que menor número de 
jóvenes atraen son las religioso-confe
s ionales, las ele movimiento ciudadano 
v las sindicales. Aquellos que se dcfi
.ncn apolíticos o antipartidos se incli
nan fuertemente por las asociaciones 
recreativo-deportivas y culturales, mien
tras que los que se sitúan en la extre
ma izquierda tienen la presencia más 
des tacada en las asociaciones políticas 
y sindicales. 

En cuanto a la opinión que les me
rece a los jóvenes el asociacionismo 
nos encontramos con tres posiciones : 
una negatiYa (25,7 por 100 que afirman 
que no valen para nada o que tienen 
serios defectos); una segunda interme
dia (24,9 por 100 que opinan que \'a
len para algo); y una tercera positiva 
( 49,4 por 100 opinan que son útiles o 
muy últiles). 

CONSUMO DE ALCOHOL 
Y OTRAS DROGAS 

El consumo de a lcohol no es exce
s ivo : aproximadamente el equiva lente 
a medio litro diario ele vino normal. 
El mayor problema se centra en un 
7 por 100 de jóvenes que beben el equi
valente a más de un lit ro diario. Según 
opiniones manifestadas por expe1'.:"tos 
en e l tema, si todavía no son alcohóli
cos es porque todavía no ha pasado 
el tiempo suficiente para que e l hábito 
se convierta e n clepenclericia. Por otra 
parte, el índice ele abstemios es muv 
ba.io: so la mente el 10,9 por 100, cua1i
do la media ele la población española 
se s itúa en e l 33 por 100. 

El g rupo ele los bebedores excesivos 
tiene las s iguientes características: son 
los que m71s tiempo libre tienen, los 
que dedican ese tiempo a «no hacer 
nada », los que disponen el e más dinero 
a la semana , . los más insensibles a la 
inexi s tencia ele ins ta lac iones deportivas 
, . culturales. Aproximadamente e l 5,4 
por 100 confiesa abiertamente una cier
ta dependencia con respecto a la be
bida. 

LOS JOVENES Y EL PORRO 

A la pregunta : «¿Cuántas veces le 
das al «porro» a la semana? >>, el 70 ,2 
contesta que nunca; un 13,2 por 100 
afirma que ocasionalmente; y habit ual
men te un 16,6 por 100 (ele los cua les 
un 11,1 por 100 manifiesta que a diario 
o varios al día). 

El consumo del «porro» se encuentra 
direc tamente relac ionado con e l tiem
po .libre y con e l grado de ingresos fa
miliares . A mavor ti e mpo libre se apre
cia un mayor consumo, siendo los jó
venes que estudian y trabajan los que 
ofrecen un menor porcentaje de consu
midores habituales. En cuanto a los in
gresos familiares , son los jóvenes ele la!' 
familias más modes tas los que mavor 
porcenta je de consumidores habituales 
arrojan. 

Creemos que los datos del informe 
permiten extraer algunas conclusiones 
de las que deberían tomar buena nota 
quienes de una manera u otra pueden 
influir en la vicia de los jóvenes y en 
tocio lo que se refiere a su integreción 
en la sociedad. Aunque ,como decíamos 
al principio, estos elatos están extraí
dos ele una encuesta realizada en Ge
taf e, bien se puede afirmar que son 
indica tivos ele las opiniones v actitu
des ele nuestra juventud actual , sea de 
ésta o cualquier o tra ciudad ele s imi
lares características sociológicas. 

Las actitudes ante la politica: 

Posición ideológica % 

Apoliticos . . . . . . . . . . . . . . . 40 
Extrema derecha . . . . . . . . . 3 
Derecha ... .. . . .. ... 4 
Centro derecha . . . . . . 4 
Centro ... ... ... 3,5 
Centro izquierda . . . . . . 3 
Izquierda 34 
Extrema izquierda . . . 8,5 
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El debate público al que se invitaba desde estas páginas sobre el futuro urbanístico de nuestra ciudad ha encontradÓ · el 
eco necesario y así hoy ofrecemos la aportación de JUAN ARRIOLA, junto a la primera parte de las declaraciones de 

JOSE GOMEZ ALVAREZ, presidente de la Delegación Complutense de la Cámara de Comercio e Industria 

ES necesario, antes de entrar en algunas conside
raciones, señalar lo positivo que hubiese sido 

sacar una mayor información sobre este tema. Pero 
más que sacarla lo realmente importante hubiese sido 
sacarla con un lenguaje más asequible para el pueblo, 
ya que los que no son técnicos, o es la primera vez 
que escuchan este tema, les resulta de difícil com
prensión, no teniendo ellos la culpa. 

EL ESTATUTO URDA~ISTICO 
DE ALCAl~ 

- Creación de una estación subterránea con aparca
mientos de gran capacidad. 

El desarrollo forestal no sólo debe potenciarse con 
fines recreativos, ya que siendo coherentes con la fi
losofía y los acuerdos de la Corporación, el desarrollo 
forestal debe potenciarse con fines industriales, como 
forma de paliar el paro. 

LOS PROBLEMAS INSTITUCIONALES 

En el planteamiento del futuro urbanístico hay unos 
temas que o bien no se tocan o se hace de pasada. 

- LA INCLUSION O NO DE ALCALA EN EL AREA 

plantea el crecimiento de la ciudad, sería necesario 
exigir que la desviación de la N-11 se llevase al límite 
de Alcalá con Camarma desde el primer momento y 
no de forma escalonada. De hacerlo de la segunda 
forma nos encontraríamos con sucesivas carreteras 
nacionales, que seguirían dividiendo . la ciudad. 

Se debería proceder a una mayor separación entre 
el suelo industrial y urbano, para contribuir a un ma· 
yor equilibrio entre la industria, la vivienda y la na
turaleza. 

Deberíamos evitar que Alcalá se convierta en una 
ciudad dormitorio, despersonificada, dependiente de 
Madrid, al servicio de la capital y con una falta acu
ciante de los servicios sociales, sanitarios, etc., más 
elementales. 

METROPOLITANA. 
- LA TAN DESEADA LEY DE REGIMEN LOCAL. 
- LA AUTONOMIA DE MADRID. 
Dependiendo de cómo se resuelvan estos proble

mas, el desarrollo urbanístico podrá ser o no racional. 
El Area Metropolitana, así como Madrid, han influi

do en hacer de Alcalá una ciudad industrial, lleván
donos a un desarrollo urbanístico anárquico y des
equilibrado. En la actualidad estos dos factores están 
influyendo en convertirla en la catedral del paro, en 
una ciudad dormitorio; por tanto, de la solución de 
este problema depende también el futuro urbanístico 
de la ciudad. 

De cara a eliminar la división que produce la vía 
férrea y conseguir un entorno m.is agradable, mayor 
rapidez en los viajes y mayor utilización del transporte 
público, sería necesario eliminar lo que se plantea en 
el plan de pasos subterráneos y elevados, sustituyén
dolos por lo siguiente: 

El objetivo que nos tenemos que poner es el de 
caminar a una ciudad en equilibrio con la Naturaleza, 
recuperando y desarrollando su personalidad propia, 
equipada con los servicios necesarios. Una ciudad que 
ponga en marcha sus recursos, para ir asimilando de 
forma paulatina su propia mano de obra, contribuyen
do así a su desarrollo económico. Debemos vivir en 
Alcalá, trabajar en la ciudad y desarrollarnos en ella 
y encontrar todos los servicios necesarios. 

- Cuatro vías a lo largo de la línea férrea: dos para 
mercancías y dos para viajeros. 
Paso subterráneo para el tren a lo largo de su 
recorrido por la ciudad, creando una franja verde 
en la superficie a lo largo del recorrido. 

La actual Ley de Régimen Local, heredada de una 
época pasada, no permite a los actuales Ayuntamien
tos democráticos tomar decisiones más progresistas 
sobre el urbanismo. Esta Ley se retrasa constante
mente, dando la sensación de que el Gobierno no tiene 
ningún interés en sacarla. 

Una L. R. L. progresista, elaborada con la participa
ción de los Ayuntamientos, contribuiría a un desarrollo 
urbanístico más racional. 

Uno de los temas más importantes a resolver sería 
el del futuro autonómico de Madrid, ya que sólo a 
través de un Gobierno autonómico se pondría en mar
cha un urbanismo racional, que no tuviese que de
pender de los intereses del centralismo. 

Para esto es de suma importancia que se analicen 
las distintas vías de acceso a la autonomía. Mientras 
una nos permitiría tener un Gobierno autonómico con 
plenos poderes y competencias, la otra llevaría al Go
bierno autonómico a convertirse en una sucursal del 
Gobierno central. 

Conseguir avances positivos sobre estos tres temas 
es tarea del Ayuntamiento de nuestra ciudad, junto a 
muchos otros y al pueblo, exigiendo que se pongan 
los medios necesarios para su resolución. 

ALGUNAS CORRECCIONES AL PLAN 

Alcalá está dividida en dos partes, por la N-11 y la 
vía férrea, división que hay que eliminar. Tal como se 

JOSE GOMEZ ALVAREZ 

PROBLEMAS SOBRE LA SEGURIDAD DE ALCALA 

Debemos iniciar una discusión a fondo sobre el paso 
por nuestra ciudad del Oleoducto Rota-Zaragoza, ya 
que éste sería un objetivo estratégico y militar, en 
caso de un posible conflicto armado a nivel mundial. 
Esto significaría aumentar el peligro de destrucción 
de la ciudad y muerte de sus habitantes. 

Siguiendo adelante con un acuerdo de la Corpora
ción de exigir el desmantelamiento paulatino de la 
base yanqui de Torrejón, debemos tener en cuenta la 
situación de las casi 300 hectáreas de terreno de Al· 
cará que forman parte de la zona de protección de la 
base, así como emprender las acciones necesarias 
para que se proceda a su desamntelamiento y se nos 
devuelva el terreno. 

Para conseguir una ciudad agradable también es 
necesario conseguir eliminar los mortíferos ruidos pro
ducidos por los aviones de la base, cuando sobrevue
lan la ciudad. Para esto será necesario exigir que 
mientras se desmantela la base los citados aviones 
sólo vuelen fuera del espacio aéreo de la ciudad . 

Con esto no sólo eliminaremos los ruidos, sino el 
peligro de accidente en la ciudad, si por desgracia se 
estrellase alguno, como ya ha ocurrido en otras zonas 
del país. 

Juan ARRIOLA 
Concejal del Partido de los 

Trabajadores en Alcalá 

-¿Qué opina sobre la difusión 
del Documento Avance sobre lo que 
desde ahora deno111inare111os «Nor
mas 81 »? 

-Conozco el Documento por ra
zón de mi cargo, aunque he de ma
nifestar que es muy difícil poder 
opinar sobre él, por el hecho de tra
tarse de un Avance y, lógicamente, 
hemos de suponer que ya la opinión 
del Equipo Redactor no sea la mis
ma que la del día 7 de febrero cuan
dJ tuvo Jugar la inauguración de la 
exposición ~en el palacete Laredo. 

LO QUE SE DICE DE LAS NORMAS 
SUBSIDIARIAS (1.1

l Parte) 

rac10n de las cifras que nos abru
man será necesaria la adopción de 
una política urbanística municipal, 
que est imule los asentamientos e 
implantaciones de nuevas indus
trias, así como conjuntar toda la fis
cal idad con respecto a los impues
tos, consideranclo la influencia de 
los estatales que revierten sobre el 
Municipio, como es el caso de la 
Contribución Territorial Urbana, y 
en menor grado de participación, 
aunque de inmensa cuantía por el 
Decreto de la Licencia Fiscal-Im
puesto Industrial. Su divulgación creo que esta vez 

se ha realizado bastante bien, pues 
hubo una rueda de prensa previa, 
la tanta veces citada inauguración 
oficial, la publicación en el ';; Boletín 
Oficial de la Provincia» del 9 de fe
brero del trámite de participación, 
el hecho de haberse encontrado a 
disposición del público en la Biblio
teca Municipal y facilitarse las foto
copias necesarias, las charlas de los 
miércoles en el palacete Laredo, et
cétera. 

-¿Considera entonces que esta 
vez ha sido suficiente111ente conoci
do? 

-Ha existido un grave defecto, 
aunque desde luego no lo hemos de 
imputar al Equipo Redactor, sino 
quizás a la propia estructura de 
nuestra ciudad, cual es el hecho de 
que los propietarios no hayan po
dido ser convocados sin duda por la 
carencia de una Delegación de la 
Cámara de la Propiedad Urbana. No 
así los de rústica que han compare
cido o han sido informados median
te la Cámara Agraria, no obstante 
creemos que se han obviado ya mu
chas posibles impugnaciones. 

-¿Usted, alcalaíno de nacimiento, 
cómo considera que se encuentra 
su ciudad urhanísticamente? 

ALCAL~ 

-En un estado muy precario, 
pues no hemos de olvidar que Alca
lá ha crecido anárquicamente y que 
la pequeña ciudad que al iniciarse 
la década de los 50 por primera vez 
en su historia disminuyó en su po
blación de derecho y de hecho, se 
ha convertido hoy en la aglomera
c ión urbana que todos «Soporta
mos», y a la que hemos de contri
buir en hacer más habitable . 

-¿Parece indicar lo anterior que 
es tá usted disconforme con la cali
ficación como industrial de su ciu
dad natal? 

-Alcalá tiene su mayor auge in
dustrial a partir de los primeros 
años 60. 

Naturalmente no hemos de olvi
dar que han ocurrido casos como 
el de empresas como PRONA, ins
talada en un descampado y hoy ro
deada de viviendas por una mala 
actuación urbanística que ni nos 
corresponde ni queremos juzgar, pe
ro a la que en estas Normas se le 
ha vuelto a recalificar. 

Creo que con lo anterior, mi res
puesta sólo puede ser una y no só
lo motivada por la defensa de los in
tereses generales del Comercio y la 
Industria, cuya representación les 
está encomendada por Ley a nues
tras Corporaciones, sino por un ver
dadero sentido pragmático. 

Alcalá podría haber sido el Oxford 
o el Cambridge de España, no ha 

si do así y no ,·a le rasgarse las \'es
tiduras, es una ciudad industrial a 
todos los efectos y con todas sus 
consecuencias; creemos, pues, rotun
damente que el por\'enir de Alcalá 
debe ser el de ciudad industrial, con 
respeto absoluto a los estableci
mientos fabriles va exi sten tes, con 
la creación urgente de sucio indus
trial y el ofrecimiento por parte del 
Municipio de una serie de \'entajas 
a los · qüe se establezcan. A este res
pecto las Normas en una primera 
visión pueden considerarse correc
tas, ya que respetan lo existente y 
se preocupan también de una zona 
institucional , que pueda devolver
nos nuestro prestigio universitario. 

-¿Qué incidencia podrían lener 
hls Normas sobre la si tuación de 
alurmante paro en la Ciudad? 

-El paro registrado en nuestra 
Ciudad, según mis últimos datos, es 
de 8.784 personas, considerable in
cluso probablemente superior al de 
la media provincial. 

Desde luego el paro es la conse
cuencia más grave de la crisis eco
nómica y de imposible solución 
mientras se mantengan las condicio
nes de orden global que lo han ge
nerado, sobre todo el encarecimien
to ele la energía. 

Para lograr mantener la capacidad 
ocupacional actual de Alcalá de He
nares e incluso alcanzar una mino-

-En general: ¿Cuál es su opinión 
sobre las No rmas? 

-La creación del anillo ,·erde de 
separación con los términos muni
cipales de Camarma, Daganzo, To
r rejón y Meco me parece correcta, 
aunque quizás se haya producido 
una descalificación de terrenos ex
cesiva. 

Como a lca laíno he de considerar 
que al zona paisajística, la forestal 
v las áreas de interés cien tífico es
tán bas tante acertadas. 

En cuanto a los regadíos no me 
encuentro autorizado~ para opinar, 
tocia , ·ez que no es tema de mi com
petenc ia. 

Por lo que se refiere al apartado 
industrial, lamentablemente soy un 
convencido de que parte de la crisis 
alcalaína ha \'enido pro\"ocada des
de 1975 sobre todo por la aparición 
del Avance del Plan General de Or
denación de Alcalá y sus consecuen
tes Normas Subsidiarias de dicho 
año, que con sus alteraciones, mo
dificaciones y suspensiones parcia
les han frenado bruscamente el des
arrollo de la zona. 

(la segunda parte de esta entrevista 
la ofreceremos a nuestros lectores 
en el próximo número.) 
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EN los próximos días de es1e 111es de abril, el día 19 
exactamente, vamos a llegar a lo que podríamos 

llamar, utilizando una expresión del lenguaje estz~dian
til el «ecuador» del mandato para el que fue elegido el 
actual Ayuntamiento. Por este motivo, quienes compo
nen la Corporación estimaron conveniente, y así nos lo 
indicaron al equipo de redacción del Boletín, la publi
cación de una encuesta entre los cuatro grupos de con
cejales sobre la gestión i:;unicipal a lo largo del per.íodo 
transcurrido. La intencwn es dar a conocer al ciuda
dano las opiniones y posturas actuales de los cuatro 
partidos que cuentan con representación municipal. 

Las preguntas, las mismas para todos, que la Redac
ción de «Alcalá Hoy» les hiza fueron las siguientes: 

gimen Local co11lribuirá a mejorar el funcionamiento 
y la gestión municipal? 
- 3.ª ¿Cuáles cree usted que son los grandes problemas 
de política municipal todavía por resolver? 

4.ª Existe una corriente de opinión que considera 
iguales a este Ayuntamiento y los anteriores. ¿Está usted 
de acuerdo con esta opinión? ¿Por qué? 

5." ¿Cree usted que la actual fórmula de Gobierno 
de la Corporación (una mayoría que gobierna: PSOE
PCE, y una minoría en la Oposición: UCD-PTE) es la 
más adecuada? 

6.ª Dentro de la política de inversiones, a través de 
la cual deben afrontarse los transformaciones y solucio
nes más importantes, ¿a qué temas o problemas daría 
prioridad su grupo político? l." ¿Qué opinión tiene s11 grupo político sobre la 

,,estión del Ayuntamiento en estos casi dos años? 
,, 2.ª ¿Cree usted que la aprobación de la Ley de Ré-

Estas eran las preguntas y éstas son las respuestas 
que nos remitieron los diferentes grupos de concejales. 

PTE: Endeudamiento 
. 

progresivo 
CONSIDERACION PREVIA 

El análisis de la actuación del Ayunta-
111iento de Alcalá es necesario enmarcarla 
dentro de la situación general del país, ca
racterizada por: 

- Retroceso constante en las liberta-
des conquistadas. / 

- Desilusión del pueblo ante la falta 
de avances concretos. 

- Ofensiva generalizada de la derecha 
en lo político, lo económico y lo ideo
lógico. 
Falta de alternativas de la izquierda 
parlamentaria. 
Dispersión de los sectores revolucio
narios. 

• 

Consideramos que la actuación del 
Ayuntamiento no se ha correspon

dido con las expectativas que el con
ju!lto de los vecinos pusieron en los Ayun
tamientos democráticos . 

Los primeros días de nuestro mandato 
parecían anunciar un cambio inmediato y 
positivo. Las posiciones mantenidas por 
la izquierda en la declaración de princi
pios del Pleno de Constitución garantiza
ban un trabajo en equipo, una política cla
ra y de puertas abiertas, la participación 
ciudadana, etc ... Tras la práctica de estos 
dos años nada ha sido como se dijo. 

Se camina a pasos agigantados a un 
cierre cada día mayor a todo lo que sig
nifique participación; se le arrebatan al 
Pleno la toma de decisiones. Todo lo que 
se decide tiene que pasar por los filtros 
de los comités del PSOE-PCE, y por la 
Comisión de Gobierno (PSOE-PCEJ, siendo 
necesario que éstos lleguen a un acuerdo 
para que lo trasladen al Pleno. 

Esta actitud provoca interminables retra
sos er. el funcionamiento municipal (el 
presupuesto del 81 no va al Pleno porque 
todavía no han llegado a un acuerdo), 
acumulando todo el poder de decisión ca
da día en menos manos; existiendo una 
total falta de autonomía de las delegacio
nes, ya que todo .. debe pasar por la Co
misión de Gobierno ... 

Nos encontramos ante una burocratiza
ción cada día mayor del Ayuntamiento; 
castran los principios imprescindibles de: 
participación ciudadana, autonomía de las 
delegaciones y soberanía absoluta del Ple
no de la Corporación. 

El actual Ayuntamiento no está reali
zando una política de enfrentamiento a los 
planes del gran capital y los monopolios; 
se está limitando a la realización de una 
serie de tareas burocráticas que podían 
realizar 27 funcionarios y no 27 concejales. 
Señalemos algunos ejemplos: 

No se toman posiciones políticas an
te los graves acontecimientos y pro
blemas que afectan a la sociedad, y 
por lo tanto, a los vecinos de Alcalá. 
No se toman posiciones políticas y 
de presión ante el Gobierno de UCD, 
para que éste ponga en marcha los 
servicios necesarios (hospital. .. ), li
mitándose a llamar a la puerta de los 
despachos de la Administración Cen
tral. 
Falta iniciativa para ponerse al fren
te de la lucha de los trabajadores 
en paro, por conseguir su puesto 
de trabajo ,exigiendo medidas urgen
tes al Gobierno. 

Junto a esto cabe señalar que el cons
tante incumplimiento de acuerdos plena
rios, así como su retraso, es una de las 
causas de que los vecinos pierdan la con- · 
fianza que antes tenían. 

Señalar como primera conclusión que 
ha faltado imaginación política, teniendo 
un excesivo miedo a no cumplir una vieja 
Ley de Régimen Local heredada del pa
sado y miedo a movilizar a los vecinos 
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hablándoles claro. No se ha estado a la 
altura de las circunstancias económicas, 
y políticas de la ciudad, para jugar el pa
pel que nos correspondía en el desarrollo 
de la democracia. 

• 

Una Ley de Régimen Local de ca
rácter progresista contribuiría a me
jorar el funcionamiento municipal. 

Para esto es necesario que la Ley se ela-
bore con la participación directa de los 
ayuntamientos, habilitando éstos los cau
ces necesarios para una auténtica parti
cipación popular. 

Si bien la L. R. L. es absolutamente ne
cesaria, debemos caminar en tres direc
ciones: 

Exigir su elaboración inmediata y su 
discusión en el Parlamento. 
Exigir la participación en su elabo
ración de los ayuntamientos y los 
ciudadanos. 

- Dotarnos de nuestra propia carta mu
nicipal, que regule el funcionamiento 
democrático de la Corporación, así 
como la participación de los vecinos, 
sometiéndola a referéndum. 

Nos atrevemos a afirmar que las posi· 
bilidades de elaboración por el Parlamen
to de una L. R. L. progresista que rompa 
con la anterior son realmente escasas . 
Sirvan como muestra las leyes elaboradas 
por el Parlamento y el Gobierno tras el 
23 de febrero . 

• 

El principal problema a resolver es 
el aparecer deslindados de la Cor· 
poración anterior como producto de 

nuestra actuación, del funcionamiento de
mocrático, de las posiciones políticas, de 
la claridad y transparencia, así como de 
una apertura a la participación. 

Es necesaria la elaboración de una al
ternativa de izquierdas (inexistente hoy) a 
los múltiples problemas políticos, econó
micos, de servicios, etc .. ., por los que 
atraviesa hoy Alcalá, contando con la co
laboración del pueblo y sus entidades, 
no desperdiciando ni un esfuerzo. 

No se trata, ni sólo, ni fundamental
mente, de arreglar calles o hacer jardines; 
es necesario, junto a esto, conseguir una 
mayor participación económica en los pre· 
supuestos generales de! Estado, no au
mentando los impuestos municipales como 
forma de financiación. 

Debemos explicar constantemente a los 
vecinos la situación, consiguiendo su apo
yo, llamándoles a la movilización como 
forma de conseguir lo que necesitamos. 
Como datos curioso, el Ayuntamiento sólo 
ha organizado una manifestación, el resto 
se ha limitado a apoyarlas y en ocasiones 
a no aparecer en ellas . 

Afirmamos que se ha producido una ma
yor derechización paulatina de la política 
municipal, con una UCD que se frota cons
tantemente las manos ante esta situa
ción. 

Se puede decir que no hablamos de los 
avances, siendo verdad que alguno ha exis
tido, no han sido la nota fundamental, en 
estos dos años de funcionamiento, aunque 
se exagere y se inflen las cosas desde el 
Boletín Municipal. 

.• ~ Ya señalamos en muchas de las pre
¡ guntas anteriores algunas de las 

causas de que hoy exista esa opi-
111011. que nosotros consideramos mayori
taria. Lo que ocurre, llana y sencillamen
te, es que el pueblo no ve cambios im
portantes, después de estos dos años de 
mandato. 

Para que se produzca el cambio nece
sario, que todos deseamos, para que el 
pueblo siga confiando en la izquierda, 
es imprescindible que el Ayuntamiento sea 
un instrumento al servicio de los vecinos 
para posibilitar su participación en el des-

arrollo y profundización de las libertades, 
un instrumento para defenderse de los Mo
nopolios ,de las agresiones del capital y 
del Gobierno de UCD que las representa, 
un instrumento que eleve la conciencia po
lítica y cultural del pueblo, ayudando a 
que. éste desarrolle sus propias organi
wr.1ones. 

• 

' <i práctica del Ayuntamiento res-
1onde por sí sola a esta pregunta. 

1 ras la formación del Gobierno Mu-
111 •. .¡,c1I PSOE-PCE se ha producido una ma
yor acumulación de poder en menos ma
nos, no se ha dado ningún paso positivo 
en la transformación democrática y políti
ca del Ayuntamiento, ni en las relaciones 
que mantienen sus miembros entre sí, 
ni las que mantienen éstos con los traba
jadores ni las que se mantienen con los 
vecinos y sus organizaciones . Relaciones 
que ya anteriormente eran nefastas. 

Se desarrolla una política oscurantista 
de cara a la Corporación y de cara al 
pueblo, ya que nadie, exceptuando la Co
misión de Gobierno y PSOE-PCE, conoce 
el contenido, las discusiones y los acuer
dos de la citada comisión, ni siquiera se 
puede estar presente en sus reuniones 
como oyente. 

Pero lo fundamental es que en la ac
tual situación política están cometiendo 
un grave error, ya que una fuerza de iz
quierda como es el P .T. se encuentra 
marginada por las otras fuerzas de la 
izquierda, con esto sólo y exclusivamente 
salen favorecidas las fuerzas de la reac
ción y de la derecha. Esta posición no se 
corresponde con las esperanzas de los 
electores de Alcalá, que votaron mayorita
riamente a la izquierda para que se uniese 
y así enfrentarse en mejores condiciones 
a la ofensiva de los monopolios. 

No coincidimos en algunos planteamien
tos, pero cuando las libertades están sien
do violadas constantemente, cuando la 
ofensiva del capital y de su Gobierno se 
hace más despiadada contra los trabaja
dores, cuando las clases populares sufren 
la represión y la marginación, es necesa
rio buscar lo que nos une, admitiendo la 
crítica. para salir de esta situación y RE
COMPONER UNA AUTENTICA POLITICA 
DE IZQUIERDAS. De lo contrario, sólo sal
drá beneficiada la UCD, que está pescan
do en el río revuelto de la actual situa
ción, para mantener una serie de privile-

il costa de las capas populares. 

O Se debe realizar una política finan
ciera de endeudamiento progresivo, 

.<J 11dente a conseguir una mayor parti
cipación de los presupuestos del Estado, 
no aumentando los impuestos y contribu
ciones a las clases más deprimidas por la 
actual crisis. 

Debe darse prioridad a la reestructura
ción del presupuesto, en el sentido de 
eliminar una serie de gastos que en la 
actual crisis pueden tener menos impor
tancia, dedicando este dinero a la gene
ración de puestos de trabajo, en empre
sas y cooperativas potenciadas por el 
Ayuntamiento. 

Realización de estudios para la muni
cipalización de los servicios en la ciudad, 
de forma que si fuese posible el benefi
cio recogido revirtiese directamente en el 
Ayuntamiento y, por lo tanto, entre los 
vecinos, absorbiendo a los antiguos traba
jadores. 

Construcción de un matadero, en con
diciones mejores que el actual, al cual se 
le pudiese sacar un mayor rendimiento. 

Realización de los servicios necesarios 
que correspondiensen al Ayuntamiento: 

- Guarderías, escuelas, cementerio, 
parques, locales para las juntas de 
distrito, etc .. . 

PSOE: Gobernar 
• 

La opinión generalizada de los con
cejales del PSOE es que estos dos 
años han sido dos años difíciles, 

en donde ha ido que ir salvando los obs· 
táculos que existían en el camino de la 
democracia local. La gestión es un tanto 
difícil de realizar porque en nuestro áni· 
mo está no sólo cumplir el programa que 
nos dio la mayoría en el Ayuntamiento, 
sino también ir salvando los problemas 
que a diario van surgiendo en una ciudad 
con un talante político tan fuerte como es 
la nuestra. 

Las dificultades fundamentales son las 
que surgen a la hora de resolver los gran· 
des temas municipales, que normalmente 
son competencia del Gobierno, y dado que 
conllevan períodos largos para su resolu· 
ción, provocan al nerviosismo de los veci· 
nos y a veces la incomprensión de éstos 
para con el Ayuntamiento. 

También había que distinguir lo que es 
una gestión de Gobierno de avance y pro· 
greso, de lo que es una gestión de opo· 
sición demagógica. 

• 

Parece evidente que con la aproba· 
ción de una nueva Ley de Régimen 
Local se consiguiera mejorar tanto 

el mvel de funcionamiento como el de Ges· 
tión. La Ley de 1955, con sus añadidos y 
ampliaciones, es una Ley completamente 
desfasada en lo fundamental. Los socialis· 
tas propugnamos que la nueva Ley de Ré
gimen Local establezca la autonomía local 
contemplada en la Constitución. Debería 
superar la crisis de la estructura territo· 
rial con un modelo socio-económico que 
se ajuste a a realidad española. 

También debe contemplar un aspecto de· 
cisivo como es la Reforma Administrativa, 
de manera que la maquinaria burocrática 
sea eficaz y ágil. Del mismo modo debía 
establecerse los regímenes de descentra· 
lización para conseguir que los órganos de 
consulta y debate estén más cerca del ciu
dadano y que éste pueda expresar su opi
nión sobre temas que le afecten directa
mente. Y por supueso debe regular el sis
tema financiero de las corporaciones lo· 
cales, ya que está demostrado que sin 
dinero, pocas cosas pueden hacerse en el 
ámbito local. 
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UCD: El pacto e 

• 

Ha sido tan poca que casi no 
merece la pena opinar. Han pues
to la política como fin en vez de 

uülizarla como medio para mejorar Al-
calá. Sin ser fatalistas, la calificaría
mos de tambaleante, sin criterio (se 
atiende al que más chilla), incoherente 
con sus postulados. En una palabra, 
este gobierno municipal se ha carac
terizado por la ausencia de gestión, 
transparencia y eficacia. 

• 

Sí. Pero la experiencia enseña que 
no hay ley buena ni mala, sino 
que depende de que quienes la 

han de aplicar sepan y quieran ver el 
alcance de la misma, o por el contra
rio, la utilicen para sus fines. No hay 
más que ver que lo poco que queda 
de la tan criticada Ley de Régimen Lo
cal vigente (atacada por fascista) se 
aplica con todo rigor cuando conviene 
por los que supuestamente estaban en 
contra de ella. 

• 

Al no tener definido el gobierno 
municipal lo que quiere para Al
calá, no sabe dónde va, y por 

cu11siguiente son incapaces de trans-
mitir al pueblo unas metas y unos ob
jetivos por los que trabajar. Todos los 
demás grandes temas caen por su pe
so ... 

¿Participación? ¿En qué y para qué? 
Gestión municipal, aprovechamiento de 
los recursos de la Corporación. ¿En qué 
y para qué?, etc. 

La respuesta que dan a todos estos 
interrogantes es burocracia, burocracia 
v más burocracia ... Y un alejamiento 
de las aspiraciones de un pueblo que 
se siente engañado una vez más. 

O El pueblo es sabio. ¿Por qué dice 
eso? Por una vez, y sin que sirva 
de precedente, responderemos 

con el juego de las diferencias: 
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Por todo ello, y señalando sólo algunos 
aspectos que debe contemplar la Ley, cree
mos que con la aprobación de la misma 
se mejorará el funcionamiento y la gestión 
municipal. 

• 

Es una cuestión que está bastante 
clara y además en el ánimo de to· 
dos los ciudadanos están dichos pro

blemas: 
El desvío de la N-11, la construcción de 

la residencia sanitaria, el problema del 
agua, el problema del paro, el problema 
de la enseñanza y unos cuantos etcéteras 
más, que analizados profundamente nos 
daremos cuenta que el Ayuntamiento por 
sí solo no puede resolver, dado que com
peten al Gobierno del país, pero son te· 
mas en los que no se ha dejado de hacer 
presión y no se dejará hasta tratar de 
verlos resueltos, y a la par realizar ac
ciones puntuales y colaborar en todo mo
mento en la medida de sus posibilidades. 

• 

Naturalmente que no. Hay diferen· 
cias fundamentales que separan los 
Ayuntamientos de la época del fran· 

qu1smo de los Ayuntamientos democráti· 
cos, y la más fundamental de ellas es pre
cisamente una elección. Desde el momen
to en que los ciudadanos pudieron expre
sar libremente su deseo de que las ciu· 
dades españolas fueran regidas por unos 
u otros vecinos, se inició una etapa irre· 
versible y que nos separa totalmente de 
los Ayuntamientos nombrados a dedo. Na· 
turalmente los hombres y mujeres que es
tán al frente de la gestión municipal po
drán hacerlo bien, mal, o regular, esto es 
lógico, pero compararlo con las anterio· 
res ... es absurdo. 

Los vecinos son exigentes y tienen razón 
con serlo, pero también es lógico que su 
exigencia sea constructiva, y para ello el 
gobierno municipal tiene que poner las ba· 
ses, para que así ocurra a través de las 
Juntas de Distrito, que hasta el momento 
están muertas, pero que pensamos que 
con un claro interés por parte de los con· 
cejales y de los vecinos podemos iniciar 
una experiencia sólo puesta en marcha en 
las grandes ciudades como Madrid y Bar· 

celona, donde tienen un respaldo legisla· 
tivo, a través de sus centros especiales. 
Nos sentimos en la obligación de iniciar 
en Alcalá de Henares esta potenciación de 
la participación ciudadana, aunque en un 
principio hayan exist:do deficiencias. 

• 

Sí, porque refleja la posición de los 
vecinos. Un gobierno con mayoría, 
sea solo o con participación de dos 

o m::is fuerzas políticas, que están de 
acuerdo en un programa básico de go· 
bierno municipal, es una fórmula idónea, 
ya que puede ponerse en marcha una se· 
rje de proyectos imprescindibles de acuer· 
do con la mayoría. La minoría expresa su 
opinión en las comisiones donde se elabo
ran los proyectos, en las Permanentes y 
en los Plenos. La voz de la minoría nunca 
queda en el vacío, pero en definitiva son 
los votos de la mayoría los que deciden. 

• 

La política de inversiones va a Ir 
encaminada a cubrir, en la medida 
de lo pos.ble, los grandes déficits 

que existen en temas tan importantes co-
mo el adecentamiento de la ciudad (calles, 
jardines, plazas); enseñanza (compra de 
suelo para la adquisición de colegios); ac· 
ción sustitutoria en lo que respecta al ur· 
banismo (se pretende cubrir las deficien· 
cias urbanísticas que existen en las urba· 
nizaciones ya entregadas y mal acabadas); 
también pensamos en la compra de terre· 
nos para la ampliación del cementerio; 
otro tema que nos preocupa es el de la 
municipalización de ciertos servicios, así 
como mejorar los ya existentes (matadero) 
y, por supuesto, todo lo referente a la 
política de saneamiento (agua, alcantarilla· 
do, depuradora, colector, etc.). 

Es una amplia gama de inversiones, de 
las cuales algunas ya se van a empezar 
a acometer este año y a las que espera· 
mos poder atender al máximo antes de que 
termine nuestro mandato. Por supuesto, 
hemos tratado de recoger aquí sólo las 
grandes inversiones, las que requieren un 
mayor esfuerzo económico, dado que las 
de pequeña envergadura serían innume· 
rabies, y por supuesto se irán atendiendo 
dentro del Presupuesto Ordinario. 
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Ayuntamientos anteriores: 

l. No tenían obligación de ser demó
cratas. 

2. No tenían el compromiso de es-
tropear la ciudad. 

3. La 1estropearon. 
4. Les llamaban capitalistas. 
S. Algunos lo eran y no lo ocultaban. 
6. Se defendían de la oposición inter-

na y soportaban la externa. 
7. No cobraban sueldo. 
8. Quitaban todas las pancartas. 
9. Para conseguir al a «dedo» había 

que ser amigo de los que manda
ban. 

10. Recibían del Gobierno 1.200 pese
tas por habitante y año y no po
dían quejarse. 

11, Ocultaban la verdad. 

Ayuntamiento actual: 

l. Tienen que serlo ¡y no lo son! 
2. Tienen el compromiso de arre· 

glarla. 
3. No la arreglan. 
4. Se lo empiezan a llamar. 
S. Algunos lo son y lo quieren ocul

tar. 
6. Les importa un bledo la interna y 

la externa. 
7. Pusieron su voto a trabajar y co

bran, excepto UCD y PTE, que tra
bajan y no cobran. 

8. Sólo quitan las que atacan al al
calde. 

9. Ahora también. 
10. Reciben 4.200 pesetas por habitan

te y año y se quejan. 
11. No la dicen. 

Y así podríamos seguir hasta llenar 
muchas páginas. 

• 

Nosotros lo haríamos de otra for
ma más democrática. Nos opusi
mos al pacto socialistas-~0!11unis

ta3 porque entendimos que tra1c1onaba 
la voluntad popular expresada en las 

ALCA~ 

urnas (la Historia ha demostrado a lo 
que conducen estos pactos en España). 

No obstante, lo hemos aceptado por 
considerar que los Ayuntamientos han 
de s1er gobernables. Sin embargo, este 
pacto de socialistas y comunistas en 
Alcalá está demostrando su ineficacia. 
Hacemos votos para que cambie por el 
bien de la ciudad. 

• 

La respuesta a esta pregunta se 
encuentra en nuestro programa 
electoral. Los concejales de UCD, 

aunque no nos dejan ejercer el poder 
que nos confirió el pueblo con sus vo-
tos, estamos procurando influir para 
que se lleve a cabo nuestro programa. 
Así se está haciendo en algunos casos. 
En consecuencia, destacaremos lo que 
ya se dijo entonces y aún se está a 
tiempo de hacer: 

Con independencia de que se redacte 
el Plan de Urbanismo, debe potenciar
se la recuperación de los edificios his· 
tóricos para que cumplan su misión 
social en la vida cultural de la ciudad; 
debe de darse prioridad al Plan Espe
cial de reforma' del casco histórico
artístico para recuperar, de acuerdo a 
los nuevos tiempos, su personalidad 
histórica tradicional. 

Deben de subsanarse las deficiencias 
en equipamientos de las zonas ya cons
truidas, así como el saneamiento, la 
infraestructura y los servicios. 

Deben de establecerse zonas verdes, 
grandes y pequeñas, en la ciudad, que 
tan imperiosamente las necesita. 

Igualmente, debe de destinarse el di
nero necesario al deporte y las activi
dades culturales (instalaciones cultura
les, bibliotecas de barrio, Museo, ins
talaciones deportivas en los barrios y 
mejor utilización de las existenties, C~n
tro Cultural en el que encuentren ca
bida el teatro, la música, el cine, el de
bate, las conferencias, etc.). Todo ello 

cun vistas, sub re todo, a que la · juven
tud alcalaína recobre su ilusión per· 
di da. 

Asimismo habrá de destinarse el pre
supuesto necesario a conseguir la in
tegración de todos los alcalaínos, cua
lesquiera sean sus lugares de origen, 
mediante la incorporación de los va
lores de su cultura natal a los propios 

del patrimonio cultural de la ciudad 
que han elegido para vivir. 

A favorecer la mejora de la enseñan
za en todos sus niveles. A la participa
ción ciudadana. 

Y una pequeña partida para formar 
al alcalde y a los concejales en los mé
todos de gestión que hagan posib ~ ¡(l- DE{;· 
do lo dicho. ~'· QE Ht;. ºe 

Gobernar es éducar. /<JV- 1-.,,."'.P~ 
_, m rT' 
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PCE: Fortalecer la unidad de la izquierdi'º------*--~&r)/ 
• 

En su conjunto parece positiva, 
si bien consideramos que hay de

terminados aspectos del funciona
miento municipal, sobre todo en lo que 
se refiere a la relación del Ayuntamien
to con los vecinos, en los que hemos 
avanzado con demasiada lentitud. Es 
justo señalar que en los dos af1os trans
curridos, y a pesar de nuestra supuesta 
y cacareada inexperiencia, este Ayunta
miento ha hecho frente , a pesar de que 
son competencia del Estado, aunque 
todavía no estén resueltos, a los gran
des problemas que esta ciudad venía 
arrastrando a lo largo del tiempo, co
mo son el desvío de la Nacional-II, la 
construcción de la residencia sanitaria, 
el arreglo de la red de aguas, así como 
todo lo referente al abastecimiento, etc. 

• 

No solamente eso, sino que uno 
de los factores responsablt!s en 
grado máximo de las deficiencias 

en la gestión municipal es precisamente 
el que no se haya aprobado una nueva 
Ley de Régimen Local. El conseguir su 
pronta aprobación y que dé respuestas 
positivas a los interrogantes que se le 
plantean es el principal, o uno de los 
principales, problemas del Ayuntamien
to de cara al futuro. Esta Ley es nues
tra esperanza para poder dejar de ser 
un apéndice del Poder central y conse
guir un grado de autonomía que nos 
permita ser auténticamente responsa
bles de dar soluciones a los problemas 
que tenemos planteados. 

• 

De nuestra respuestu a las dos 
preguntas anteriores se puede de
ducir que nostras consideramos, 

y creemos que es así efectivamente, 
que los grandes problemas que están 
por resolver son aquellos cuya solución 

. no es competencia exclusiva del Ayun
tamiento, sino que, con la Ley en la 
mano, corresponde darles solución, en 
un elevado tanto por ciento, al Gobier
no. Los ejemplos están ahí: Desvío de 
la carretera, residencia sanitaria, pro
blema del agua ... Todos ellos son pro
blemas extramunicipales. 

• 

Radicalmente, no. Ni en el fondo 
,,¡ en la forma. Primero porque 
liemos hecho · una política fiscal 

úwuvadora que se t "aduce en una orien
tación de las invr,rsiones hacia la me
jora de todas l~ infraestructura de la 
ciudad. En Política cultural, estamos 
haciendo subvenciones a todo tipo de 
actos culturales y contamos con una 
amplia programación muy superior a 
la existente anteriormente. En ense
ñanza hemos mejorado la infraestruc
tura de los colegios y estamos hacien
do una serie política de adquisición de 
suelo para construir otros nuevos. En 
urbanismo se ha cortado de raíz la 
política de degradación del medio ur
bano, víctima de la especulación más 
feroz . 

El Avuntamiento anterior se sentía 
satisf eého en su contexto dictatorial y 
despreciaba las corrientes de opinión. 
Nosotros, por el contrario, estamos 
abiertos a esas corrientes de opinión 
en base a las cuales procuramos orien
tar nuestra actuación. 

Por otra parte, la relación de accesi
bilidad y cordialidad entre los habitan
tes y sus concejales que existe hoy ha
bría sido impensable en la época ante
rior. Finalmente queremos decir que 
nos parece lamentable que se recurra 
a posiciones tan simplistas como decir 
que «todos son iguales» para explicar 
las dificultades y deficiencias de la ges-

tión municipal; pos1c10nes que es tán 
alimentadas por unos intereses total
mente opuestos a los populares. 

• 

Desde un punto de vista teórico, 
,·reemos no es la más adecuada. 
Lo mejor sería que los cuatro 

punidos participaran en la gestión del 
municipio. Pero la realidad nos ha im
puesto esta solución por lo siguiente: 

1.0 La Unión de Centro Democráti
co, cometiendo a nuestro juicio un gra
ve error histórico, despreció la parcela 
de poder que se le ofrecía por un «qzd
tame allá una presidencia teórica de un 
Distrito»; y se le habían ofrecido dos 
áreas de gestión tan importantes como 
servicios municipales. Pero pre{ irieron, 
posiblemente siguiendo instrucciones 
ajenas a los intereses de la ciudad, re
chazar la oferta y adoptar la cómoda 
postura en la que se han instalado a 
lo largo de todo el mandato munici
pal. 

2.o Lo del PTE es todavía mucho 
más lamentable, porque ellos sí obtu
vieron una importante parcela de ges
tión y enseguida, al descubrir lo ingrato 
de tener que hacer frente a responsa
bilidades concretas, renunciaron a la 
misma, declarándose formalmente fue
ra del Pacto Municipal y adoptando una 
actitud de hostigamiento frente a la 
izquierda mayoritaria; además de con
! undir el Salón de Plenos con el Par
lamento o con una tribuna de mítines, 
desde la que nunca ofrecen soluciones 
para los problemas ciudadanos, sino 
que se limitan a hacer grandilocuentes 
intervenciones sobre los problemas más 
generales del país. Estos compañeros 
presentan dos mociones por Pleno y 
jamás ninguna de ellas ha hablado de 
arreglar una calle, ceder un solar para 
construir un colegio, mejorar un ser
vicio concreto o algún otro contenido 
de tipo mimicipal. 

Así, pues, ante esta situación, quie
nes formamos la mayoría de gobierno 
(PSOE y PCE) entendemos que no nos 
queda otra solución que hacer frente 
a la gestión del Ayuntamiento en soli
tario; y se puede afirmar que somos 
los únicos que -pese a las lagunas y· 
equivocaciones que podamos cometer
estamos cumpliendo el compromiso 
contraído con los electores. Nosotros 
además consideramos que es f undamen
tal fortalecer el pacto municipal con 
el Partido Socialista en la perspectiva 
de llegar a una unidad mucho más am
plia en la política municipal y en la 
política general. 

• 

Antes que nada, hemos de decir 
<¡ue, nqturalmente, esa política de 
mverswnes nos parece a nosotros 

w1 instrumento imprescindible. Los te-
mas prioritarios serían para nosotros: 

1.0 Mejora de la infraestructura de 
saneamiento de la ciudad (alcantarilla
do, traída de aguas, depudarora, colec
tores). 

2.0 Adquisición de suelo para pro
gramas con suficiente antelación te
mas como la construcción de colegios 
(si bien esto, como ya decíamos, no 
depende de nosotros), matadero muni
cipal, mercados en los barrios, parque 
natural, etc. 

3.0 Una nueva fase de asfaltado gene
ral de calles, que nosotros abogamos 
porque se lleve a cabo este año. 

4.° Construcción de polideportivos 
en los barrios, al tiempo que se adquie 
ren o habilitan locales para las juntas 
de distrito, bibliotecas, locales de an
cianos, etc. 
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MARTIN VIGIL SALIO AL ENCUENTRO 
EN EL CLUB ALTURA 

Más de trescientas personas, en su mayoría 
jóvenes, se dieron cita, el pasado 24, en el sa
lón de actos de la Casa de la Cultura, donde, 
patrocinado por el Club Cultural Altura, José 
Luis Martín Vigil habló de las drogas en la ju
ventud española. 

El autor de «La vida sale al encuentro», «Sex
ta galería» y un largo etcétera recoge en su 
último libro, «La droga es joven», toda la pro
blemática actual del tema. Con un lenguaje 
claro, utilizando el propio argot de estos gru
pos de jóvenes, hizo una descripción general 
de los distintos tipos de droga. Estableciendo 
diferencias primarias, al referirse a las drogas 
blandas aseguró que no crean dependencias fí
sicas, tampoco generan actitudes delictivas y 
-declaró-, en contra de lo que se piensa, no 
conduce a Ja droga dura, ni genera agresividad. 
Señaló que el peligro estriba en las sobredosis 
y en la ignorancia, criticando a los medios de 
comunicación de masas por su falta de infor
mación. 

EDUARDO HOLGADO 

INTERPRETO POEMAS DE LORCA 

EN LA FACULTAD DE ECONOMICAS 

Por último aludió a lo que calificó de grave 
problema: las posibilidades de desintoxicación. 
En la actualidad la Seguridad Social no cubre 
estos casos y la cura privada resulta muy cara. 
No hay montada una red asistencial gratuita y 
anónima que resultaría más positiva, en su opi
nión, que las medidas que se toman en la ac
tualidad. 

Organizado por la Universidad de Alcalá 
y patrocinado por el Ayuntamiento, el pa
sado día 27 tuvo lugar en el aula magna 
de la Facultad de Ciencias Económicas 
(antiguo Hospital Militar) un brillante acto 
cultural en el que Eduardo Holgado, conoci
do intérprete afincado en nuestra ciudad, 
recitó y cantó poemas y canciones extraí
dos de las más conocidas obras de Federi
co García Larca, el gran poeta granadino 
asesinado en los primeros días de nuestra 
Guerra Civil. El acto contó también con la 
presencia y actuación de Carmen Lozano, 
actriz expresamente invitada para esta oca
sión, mientras que la presentación corrió 
a cargo del poeta alcalaíno Salustiano Ma
só. El numeroso público asistente, joven y 
universitario en su mayoría, siguió con 
gran interés toda la actuación. 

... Moreno de verde luna 
anda despacio y garboso. 
Sus empavonados bucles 
le brillan entre los ojos ... (F. G. LORCA) 

ACTIVIDADES 

CULTURALES 

Los responsables del Consejo Munici
pal de la Juventud han organizado , en 
colaboración con la Comisión de Cultura 
del Ayuntamiento, que patrocinará todos 
los actos. una serie de actividades cul
turales para el presente mes de abril, al
guna de las cuales ya habrá sido cele
brada cuando estas páginas estén en ma
nos del lector. A continuación reprodu
cimos el cartel editado para anunciar to
dos los actos programados y en el que 
se incluye fecha, lugar y hora de su cele
bración. 

CONSEJO MUNICIPAL 

CLUB ALTURA 

El Club Cultural Altura, con sede en la «Casa de la Cultura» de la Caja 
de Ahorros, ha programado para el presente mes de abril una serie de ac
tividades entre las que destacan las siguientes: 

Dos exposiciones. La primera de ellas durará hasta el día 15 y son unos 
trabajos de acuarelas realizados por Josefina Muñiz. La segunda, entre los 
días 20 y 30, es de pintura rural sobre tabla, de «Goodman». 

El día 11, sábado, actuará el grupo teatral Telémaco, presentando la 
obra «La tía de Carlos». Dicha actuación tendrá lugar en el Salón de Actos 
de la Casa de la Cultura, a las siete de la tarde y a las diez y media de la 
noche. 

El día 25 de abril habrá una actuación de bailes regionales a cargo del 
«Grupo folklórico». Dicha actuación se celebrará a las 20,30. 

A partir del día 21 comenzará un nuevo ciclo de conferencias con el 
título genérico de «Un lustro de Democracia». En esta conferencia inaugu
ral intervendrá el profesor Sánchez Agesta. 

DE LA JUVENTUD 
LUIS PASTOR Y 

SUBURBANO 

ACTIVIDADES MES DE ABRIL- - 1BB1 En el salón de actos de la Universidad 
Laboral tuvimos ocasión de ver a un Luis 
Pastor nuevo. Acompañado por el grupo 
Suburbano, presentó algunas de sus nue
vas canciones, que aunque no abandonan 
su lín,ea habitual, sí que se acercan a los 
primeros peldaños de lo comercial. Tam
bién interpretó algún tema conocido pe
ro con una nueva instrumentación. Aquel 
Luis Pastor que actuaba en solitario, sólo 
acompañado de su guitarra. ha desapare
cido para dar paso a todo un conjunto 
multicolor de instrumentos y sonidos. que 
van desde la ya mítica guitarra hasta el 
clásico violín. pasando por instrumentos 
de viento y percusión . 

DIA HORA ACTIVIDAD 

19'30 TEATRO 
GRUPO SCHINCA 

SABADO 4 
Concierto en Diagonal 

DOMINGO 5 12 PELICULA El Libro de lo Selva 
INFANTIL 

SABADO 11 19'30 PELICULA Los Hermanos Marx 
en el Oeste 

T. E. L. A. 

DOMINGO 12 19'30 TEATRO Quimera Ligazón El retablillo de 
D. Cristóbal 

V. lnclán V. lnclán G. Lorco 

1 

DOMINGO 19 EXCURSION A SIGUENZA 
1 

T. l. A. 

SABADO 25 19'30 TEATRO _ Sueño y Defensa del Ojo del C. .. _ 
Francisco de Quevedo 

' 
1 

MESA REDONDA 
DOMINGO 26 11'30 Situación y defensa de la Democracia 

con la participación de todos los Partidos Politices 

1 

DOMINGO 26 19'30 PELICULA El Hotel de los Líos 
de los Hermanos Marx 

TODOS !.OS ACTOS Sf:RAN f:N LA CASA DE LA JUVENTUD 
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Antes que el cantautor de Vallecas, ac
tuó el grupo Katarsis, que a pesar de 
despedirse del público hace ya algún tiem
po, han vuelto como siempre, ganándose 
el aplauso de los asistentes. 

A su vez el grupo Suburbano, ya en 
solitario, cerró el recital cuando muchos 
de los asistentes habían abandonado la 
sala. A pesar de ello, también Suburbano 
obtuvo un gran éxito entre el público 
asistente. 

El acto estuvo organ izado por el Club 
Cultural Antonio de Nebrija y por el Cine
Club de la Universidad Laboral. Con el 
precio cobrado por la entrada, 100 pese
tas, los organizadores no han obtenido in
gresos ni para cubrir gastos: habiéndose 
producido un déficit, según nos informan 
fuentes del Club Nebrija, de 33.000 pe
setas. Los organizadores se han dirigido 
al Ayuntamiento para solicitar de éste una 
ayuda que cubra el 50 por 100 de los 
gastos. 

EXPOSICION 

DE PINTURA 

Entre los días 24 de abril y 4 de ma
yo, exposición de las obras de la pintora 
Paloma Hernández, residente en Madrid, 
que busca con ello dar a cooncer su tra· 
bajo a un público más amplio que el exis· 
tente en la capital. 

CONCIERTO 
El día 26, a las doce y media, en el 

quiosco de la Placa Cervantes, concierto 
de la Banda Municipal. 

CINE-CLUB NEBRIJA Y 

CINE-CLUB DE LA LABORAL 

CICLO DE AMOR 

Días 29 y 30 de abril: «Los amores 
de una rubia », de Milos Forman. 

· Días 7 y 8 de mayo: «Hiroshima mon 
amour» , de Alain Resnais . 

CICLO DE PODER 

Días 14 y 15 de mayo: «La caída de 
los dioses», de Luchino Visconti. 

COLOQUIO SOBRE EL DIVORCIO 

El día 9 de mayo, con la participa
ción de parlamentarios de los partidos 
políticos, se proyectará la película « T n
teriores», de Woody Allen. Se celebrará 
a las 18 horas en el salón de actos de 
la Universidad Laboral. 

Las sesiones de Cine-Club son los 
jueves, a las 22,15 horas, en la Univer
sidad Laboral, y los viernes , a las 20 
horas, en la Universidad ):isneriana. 

CICLO DE CINE ALEMAN 

Día 27 de abril: «¡Pero si sólo quie· 
ro que me queráis!», de Fassbinder. 

Día 4 de mayo:· «Final de un viaje 
ele servicio», de H. Dicter Schwartz. 

Día 11 de mayo: «El Lord de Barm
beck», de Ottokar Runze. 

Estas sesiones son a las 18 horas, en 
la Sala de TV del Colegio «Gregorio 
Marañón», de la Universidad Laboral. 

Todas las películas son en versión ori
ginal con subtítulos en castellano. 
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EL PROXIMO DIA 23 LO RECIBIRA ONETTI EN EL PARANINFO Sin darnos cuenta, sin ser casi conscientes 

(de eso se ocupa el Ministerio de Cultura 
que nos pide prestado el decorado) en esta 
ciudad año tras año se está reconociendo la 
labor de las más altas genialidades vivas en 
lengua castellana. Alcalá, Cervantes y la an
tigua Universidad Complutense se conjugan 
cada 23 de abril para reconocer la obra de un 
Jorge Guillén, un Alejo Carpentier, un Dáma
so Alonso, un Jorge-Luis Borges, un Gerardo 
Diego; este año será Juan Carlos Onetti, pro
bablemente en los próximos: Octavio Paz, Ra
món J. Sender, Mújica Lainez .. ., y en el futuro 
si esta tradición continúa -esperamos que 
sí- serán los Cortazar, Benet o García Már
quez quienes incremente la nómina de auto
res que están perfilando nuestro siglo litera
rio. 

EL PREMIO CERVANTES 
Por Vicente-Alberto Serrano 

Los Premios Literarios son tan irreales e in
justos como los Cuadros de Honor del cole
gio de tu infancia. Tan surrealista puede pa
recer que le diesen el Nobel de Literatura a 
José Echegaray o Winston Churchil y el Pla
neta de este año al guionista de «Curro Jimé
nez», como que le nieguen el Cervantes a Jo
sé Bergamín por lo que tú y yo sabemos. No, 
no creas en los premios literarios, pero res
peta, sin embargo, y a pesar de todo, el «Mi
guel de Cervantes» -a pesar de que no se 
lo otorguen a Bergamín-; también el Nobel 
-aunque no lo consiga Borges-, nunca el 
Planeta aunque se quede finalista el año que 
viene Ricardo de la Cierva. 

recta una finalidad comercial o cuando sim
plemente no se otorga a un título, sino a una 
vida dedicada por entero a la literatura, en
tonces merece respetarlo y sobre todo volver 
la cabeza hacia ese autor, adentrarse en sus 
páginas, intentar conocerle. Este tipo de pre
mios son como los centenarios, intentan ser
vir de recordatorio, lamentablemente en la 
mayoría de los casos unos y otros no encuen
tran el eco que esperan quienes los promue
ven. 

Hablar del «Premio Cervantes» sería man
daros directamente a la librería o biblioteca 
más cercana con una docena de títulos suge
ridos en el intento de que os sumerjáis en su 
lectura. 

No pasa de ser una lista de nombres, un 
galardón tardío a la obra silenciosa de toda 
una vida, con un discutible, a veces, criterio 
en la concesión; sin embargo, detrás está el 
hombre, el autor y a su lado la obra invitando 
a ser conocida. Cuando un premio no persigue de forma di-
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LOS GALARDONADOS: 

JORGE GUILLEN.-Nació en Valladolid en 1893. Hoy re
side en Málaga, desde donde contesta con puntualidad 
a los amigos y admiradores que le escriben; allí recoge 
cada día avaramente todo el sol posible de la luminosidad 
mediterránea en un intento de eterna y clarividente ju
ventud y se enorgullece, con razón, de que a pesar de su 
edad sigue escribiendo y publicando poemas que sirven 
para reafirmar aún más los sólidos cimientos de .. cántico" 
o "Maremagnum" . 

Su obra, publicada cuidadosamente por Barral o Munc
nick Editores, puede encontrarse también en ediciones 
de Plaza-Janés, Hiperión, Visor o Taurus. 

DAMASO ALONSO.-Nació en Madrid en 1898. «Madrid 
es una ciudad de más de un millón de cadáveres (según 
las últimas estadísticas). A veces en la noche yo me re
vuelvo y me incorporo en este nicho en el que hace 
45 años que me pudro . .. .. Toda la poesía de este hombre 
del «Veintisiete» lleva impregnada la atracción por el mun
do y la belleza frente al desencanto sufrido a lo largo de 
su vida . Poesía e investigación filológica componen una 
abundante obra que nos ha ayudado a conocernos un poco 
más a través de sus poemas y a conocer en profundidad 
nuestro idioma y nuestros poetas clásicos. Actual presi
dente de la Real Academia de la Lengua. 

Sus libros de poemas -acaba de aparecer uno que 
reúne poesía primera y última- están publicados en la 
colección Austral y Alianza; sus estudios filológicos en 
Editorial Gredas. 

JUAN CARLOS ONETTl.-uEs muy probable que los pre
mios literarios hayan sido creados por algún demiurgo 
sarcástico para subrayar la carcajada con que el tiempo 
se venga de las certidumbres ... " Esto escribía José Do
noso en un prólogo a uEI Astillero•>, comentando cómo 
Onetti perdió un premio en 1941 que consiguió el peruano 
Ciro Alegría. Cuarenta años más tarde, cuando la obra 
de Ciro Alegría está prácticamente olvidada, a Juan Car
los Onetti, nacido en Montevideo en 1909, se le va a 
reconocer con el premio más importante en lengua cas
tellana. Lo recogerá el próximo día 23 en el Paraninfo y 
una vez más será avasallado por los periodistas que in· 
tentarán examinarle sobre qué mensaje ha querido dar 
a través de su obra, sobre ciertas influencias de Kafka 
o Faulkner, mientras que él, mirada ausente tras gruesas 
gafas, no contestará, evadiéndose como un personaje 
más de su Santa María literaria. 

La respuesta está en el esfuerzo de sus páginas. 

TODOS AL SUELO 

(La conspiración 
y el golpe). 
Ricardo Cid 

Cañaveral, José 
Angel Esteban, 

Rosa López, Juan 
Van den Eyden, 
Bonifacio de la 

Cuadra, Fernando 
Jáuregui y José 

Luis Martinez. 
Editorial Punto 

Crítico. 
Madrid, 1981. 
244 páginas. 
400 pesetas . 

EL GOLPE 

(Anatomía y 
claves del asalto 

al Congreso). 
Julio Busquets. 

Miguel Angel 
Aguilar e 

Ignacio Puche. 
Colección Horas 

de España. 
Ariel Editorial. 

Barcelona, 1981. 
197 páginas. 
480 pesetas. 

Ya empiezan a aparecer los primeros 

trabajos sobre el «suceso del 23 de febre

ro». El «tejerazo,, y sus numerosas y ocul

tas ramificaciones va a provocar un 

«boom» editorial que terminará lknán

dolo todo como si se tratara de una 

nueva ola que nos in\'ade. 

Hoy recomendamos dos aportaciones de 

urgencia realizadas por quienes corres

ponde: excelentes profesionales del perio

dismo. 

ALEJO CARPENTIER.-Nació en La Habana en 1904 y 
murió el año pasado en París . Hijo de un arquitecto fran
cés afincado en las Antillas, su pluma parece cargada 
con la tinta espesa del Barroco y la Ilustración europeas , 
pero enredada gustosamente por la exhuberancia de las 
selvas tropicales o los cálidos soportales habaneros para 
conseguir alucinar a los castellanos viejos que hemos co
nocido así toda la flexibilidad y riqueza que aún reside 
en nuestro idioma. 

"El Siglo de las Luces", «Los Pasos Perdidos", .. El Arpa 
y la Sombra", .. El Acoso". . son algunas de las novelas 
y narraciones breves de este maestro de un barroquismo 
nuevo. Publicadas por Seix Barral, Siglo XXI, Bruguera, 
Lumen, se encuentran también en ediciones de bolsillo . 

GERARDO DIEGO.-Nació en Santander en 1896. Tímido 
se le ve en aquella foto evocadora de 1927 en el Ateneo 
sevillano, junto a Dámaso Alonso, Bergamín y Guillén, y 
frente a un juvenil Alberti cogido del brazo de García 
Lorca. Les dieron en llamar «Generación del 27» al joven 
grupo poético que había viajado hasta Sevilla para reivin
dicar la figura de Góngora. Más tarde el terrible parénte
sis, la muerte agazapada en el odio para algunos, el exilio 
para los más y un obligado y vejatorio silencio para los 
que se quedaron; así se perfiló la historia exterior de 
este grupo; la interior, la voz lírica de cada uno de ellos 
supo recogerla Gerardo Diego en aquella antología mo
délica que hoy se vuelve a hacer actualidad cuando la 
cultura oficial reivindica y reconoce -aunque con algu
nas excepciones- la labor literaria del veintisiete en 
sus poetas supervivientes. 

La obra de Gerardo Diego está publicada por Austral 
y Alianza, entre otros. 

JORGE-LUIS BORGES.-Nació en Buenos Aires en 1899, 
al menos así lo reseñan en algunos de sus libros, aunque 
nosotros dudemos si Homero y él son la misma persona 
o si realmente existe aquella sombra tras su bastón que 
con ojos glaucos dirigidos a la eternidad el año pasado 
en la Universidad Cisneriana respondía al nombre de 
Borges. Intemporal a pesar de que manuales de literatura 
y algunos críticos se empeñan en encasillarlo a este si
glo: es la literatura misma. Borges, tan sólo nombrarlo 
confluyen en nuestra mente un laberíntico bastiario sólo 
comparable a la magia de luces, formas y colores que 
deslumbran nuestra retina cuando el nombre Picasso nos 
aflora a los labios. No sabemos bien si nos han contado, 
hemos leído, imaginado o soñado al Aleph o si Pierre 
Menard es el autor del Quijote o de Jorge Luis Borges. 

Su obra está abundantemente publicada en Bruguera 
y Alianza. 

EXCURSION A ATIENZA 

Aticnza está situada en la zona nor
te de la provincia de Guadalajara \/ 
guarda numerosos restos de su antiguo 
esplendor medieval. Dista unos 110 ki
lómetros de Alcalá y se puede ir si
guiendo dos rutas diferentes . 

Una de ellas (la «ortodoxa», para en
entender) es coger la Nacional II has
ta el desvío a Hita-Jadraque-Atienza 
(pasado Guadalajara), pero nosotros 
vamos a recomendar otro camino, qui
zá más tortuoso, pero sin duda mucho 
más atractivo. Aconsejamos muy espe
cialmente realizar el viaje en prima
vera porque el paisaje de la ruta, a 
partir de Cogolludo, es uno de los prin
cipales alicientes. Sugerimos ir a Gua
dalajara y coger (en la ciudad) la ca
rretera de Fontanar y Humanes hasta 
Cogolludo. 

En Cogolludo se puede visitar el Pa
lacio de los Duques de Medinaceli y 
después continuar el viaje hacia Atien
za por el pantano de Alcorlo y Naha
rros. Las cercanías del pueblo con la 

sierra de la Bodera, a la derecha , son 
de una gran belleza (sobre todo en pri
mavera). Una fecha perfecta es el pró
ximo 7 de junio, ya que coincide con 
el Domingo de Pentecostés v se cele
bra l.a popular «caballada ». -

En Atienza todo es monumental, apa
cible, gratificante. Son de obligatoria 
visita: El Castillo roquero del siglo XII , 
las Plazas Mayor y del Mercado, las 
iglesias de San Bartolomé (siglo XII) 
y San Gil (románica), los retablos de 
San Juan y la Trinidad, los Arcos de 
la Trinidad y Santa María del Rey. 

Y, por supuesto, la famosa «Puerta 
de Arrebatacapas», que, como su pro
pio nombre indica, quien la traspasa 
corre el riesgo de enfrentarse con los 
furiosos vientos de la sierra norteña . 

De gastronomía no hay demasiado. 
Sin restaurantes, la única posibilidad 
es comer en alguno de los escasos ba
res del pueblo, donde, a buen seguro, 
se puede disfrutar unas «judías con 
chorizo» o cualquier otro plato de na
tural castellano. 

Que aproveche. 
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SE CELEBRO EL DIA DEL 
BALONCESTO EN ALCALA 

D URANTE los pasados días 4 y 5 del presente 
mes de abril se ha celebrado en el Pabellón 

Municipal el Día del Baloncesto en Alcalá. A lo 
largo de veintisiete horas (desde las nueve de la 
mañana del sábado hasta las catorce horas del 
domingo) se han sucedido de forma ininterrumpi
da un total de veinte encuentros entre equipos 
pertenecientes a todas las categorías comprendidas 
entre los superveteranos y los alevines. La jornada 
fue organizada por el Club de Baloncesto Complu
tense y patrocinada por el Ayuntamiento. La asis
tencia de público fue muy numerosa, sobre todo 
el sábado por la tarde, pues a las 19,30 se d ispu
taba el encuen t ro· de m ayor emoción : el Alcalá 
contra los malagueños del Caja de Ronda. Durante 
la mañana del domingo la asistencia no fue tan 
masiva como el sábado, debido qu izá a que los afi
cionados al deporte pensaron que el Alcalá de fú t
bol p recisaba de su ayuda. 

LA PRIMERA B, LO MAS INTERESANTE 

Todos los encuentros tenían su carga emotiva , 
pero el que dispu taron los del Alcalá con e l ya 
citado Caja de Ronda revestía un especia l in terés: 
era el encuen tro de mayor caregoría y adem ás se 
emrentaban un equipo con aspiraciones de ser 
campeón, (el Caja de Ronda) y otro ya descendido 
a la categoría infe rior (el Alcalá ). Se daba ta m
bién el a liciente ad icional de ver si e l Alcalá era 
capaz de derrotar a l aspi rante a l tí tulo, como ha
b ía hecho dos semanas a trás con el La Salle . 

E l primer t iempo fue de una gran igualdad y 
tuvo d iversas alterna tivas en el m a rcador. Los al
calaínos, jugando con serenidad y sin complejos, 
llegaron a dom ina r a los m alagueños obteniendo 
una ventaja sustancial; pero el equipo vis itante 
reaccionó b r illan temente y logró terminar esta pri
mera parte con cua tro puntos de ventaja (49-53 ). 
Todo parecía indicar que la segunda parte sería 
igua l de reñida que no ha br ía un vencedor claro 
hasta fina lizado el encuen tro. Pero el Alcalá se 
vino a ba jo en su calidad de juego , y aunque luchó 
cuanto pudo haciendo un m a rcaj e de pressing al 

equipo contrario, fue perdiendo terreno poco a po
co. Al mismo tiempo el Caja de Ronda se agigan
taba y con una acertada defensa de zona hizo que 
los locales fallaran una y otra vez en sus lanza
mientos. En esta segunda parte siempre estuvieron 
por delante en el marcador y su victoria no peli
gró en ningún momento. A falta de ocho minutos 
para el final tenían una ventaja de 16 puntos para 
acabar el encuentro con una tanteador (89-109) que 
deja bi·en a las claras quién fue el mejor sobre 
la pista. 

OTROS ENCUENTROS 

Curiosidad y espectación atrajo el partido fe me
ni no entre el equipo integrado, para esta gran oca
sión, por funcionarias del Ayuntamiento y el equ i
po del Com plu tense, representantes en la .cancha 
del Patrocinador y Organizador del «Día del Ba
loncesto», respectivamente. Notables ausencias se 
produjeron en ambos conjuntos, dos en el Ayun
tamien to, por lesión, y tres entre las junior , deb ido 
a la concentración de la Selección J unior en Ma
d r id. El partido resaltó en deportividad y estuvo 
muy nivelado en su primera par•c aunq""' las 
junior, lógicamente mGior prepa1 . <;e __ ,on 
distanciando en el mai cador. De L .•• 4uíer form a, 
se notó gran preparación en ambos equipos para 
este encuen t ro y fue emocionan te, manteniéndose 
el interés por saber en qué quedaba la con tienda, 
que fue merecida men te para el Complutense , a 
quien deseamos suerte en el Campeona to de Espa ña 
Junior a celeb rarse en el mes de mayo en Zara
goza. 

De especial interés, dado los conjuntos , resultó 
ser el encuen tro en tre los pe riod istas deportivos 
de Madrid (Plumillas-Karku ) y una selección de 
ex j ugadores de Alcalá. Excelente p repa ración , con 
t ri un fo incierto, muy dispu tado, dada la ca lidad 
de los dos equipos, y que a l fi na l terminó con e l 
t riunfo de los periodistas por ta nteo 71-64. 

Es ta información ha s ido realizada con 
la colaboración de Pilar Navío . 

TABLA DE RESULTADOS 

Día Hora Categoría Equipos contendientes 

4 9,00: Juveníl masculino: 
» 10,30: Infantil femenino: 

11,30: Alevín masculino: 
» 12,30: Infantil masculino: 
» 13,30: Juvenil femenino: 

15,00: Cadete femenino: 
» 16,30: Juvenil femenino. 

18,00: Senior femenino: 
,, 19,30: Senior masculino: 
» 21 ,30: Superveteranos: 
,, 23,00: Senior masculino: 
5 0,30: Senior mixto: 
,, 2,00: Senior masculino: 
,, 3,30: Senior masculino: 
,, 5,00: Senior masculino: 

6,30: Senior masculino: 
8,00: Juvenil masculino: 
9,30: Junior femenino: 

,, 10,45: Infantil masculino: 
,, 11,45: Senior femenino: 

Santo Tomás-INEMC Complutense 
Minerva-Escolapias . . . . . . . . . .. . .. .. . ........ . 
Escolapios-Lope de Vega .. . . . . .. . .. . 
San Felipe-Lope de Vega .. . .. . .. . .. . .. . .. . 
Alcalá B-Filipenses .. . .. . .. . .. . .. . .. . . . . .. . 
Escolapias-Nuestra Señora del Val ..... . .. . 
Valle lnclán-Dehesa de la Villa ......... .. . 
Equipo Ayuntamiento-Junior Complutense 
Alcalá-Caja de Ronda (Málaga) ... ... ..... . .. . 
Selección Alcalá-Selección Madrid 
Castilla-Gal ..................... .. . ..... . 
Arbitros-Profesores de E. F .... ... ... ..... . 
Plumillas-Veteranos Alcalá . . . . . . . ....... . 
Rebote-Capitel .. . .. . .. . .. . .. . .. . .. . .. . 
P. B. Santa Ana-A. INEM .. . .. .. .. .. ...... . 
Pub Player, S-BRIPAC .. . . .. .. .... ........ . 
San Gabriel-Enkalón .. . .. . . . . .. . .. . .. . 
Alcalá «A»·Enkalón .. . .. . .. . . .. .. . . .. .. . 
Escolapios-Minerva .. . .. . .. . .. . .. . .. . .. . 
Complutense-Banesto .. . . .. . . . .. . .. . .. . .. . . .. 

Resultado 

62,33 
14,27 

7-15 
20-43 
49-28 
39-31 
44.45 
45-73 
89-109 
40-34 
44-37 
54-76 
71-64 
76-68 
53-40 
86-54 
48-47 
41-27 
51-11 
86-66 

FASE FINAL DEL CAMPEONATO DE 
ESPAÑA DE BALONCESTO JUVENIL 

EL próximo domingo, día 26, tendrá lugar la 
ina uguración oficia l de la Pista Centra l de 

Teni s de la Ciudad Deportiva de la Virgen del Val, 
a las 10 de la mañana. Con motivo de este acto se 
ha n p rogra mado los siguien tes encuen tros que 
tendrán lu¡-r en dicha pista: 

A las 9 º'- la mañana: 
- Encuen rros de exhi bición de categoría infan

t iles a cargo de la Escuela de Tenis de la 
Federación Españo la. 

A las 11 de la m aña na: 
- Pa tr icia Coude r y Bea t riz Ara ña (p r imeras 

series fe meninas). 
A las 12 de la maii ana: 
- José López Maesa y Ricardo Sánchez (prime

ras se ries m ascu linos y se leccionados para 
formar parte del equi po español de Copa 
Da vis). 

Los organi zado res nos adv ierten q ue puede ha
ber d udas en cua n to a las presencia de López 
Maeso y Bea triz Araña, deb ido a sus comprom isos 
in ternaciona les. 

EL PROXIMO DIA 26, INAUGURACION 
DE LA PISTA CENTRAL DE TENIS 

e UANDO es te número sa lga a la calle se estará 
ce leb rando en el Pabe llón Mu nicipa l la fase 

l' ina l del campeonato de España de Baloncesto 
juven il masculi no de segunda d ivis ión. Dicha fase 
fina l da rá com ienzo el día 9 de los corrientes a 
las diez de la mañana. Se jugará por e l s istem a de 
li ga en dos gru pos, jugando la fina l los equi pos 
q ue queden en p r imer lugar en sus respectivos 
grupos. Estos se componen cada uno de cuatro 
equ ipos, que son los s iguien tes: 
GRUPO «A» -
Pa trona to de Pa lma de Ma llo rca. 
Maristas Dinas de Va lladolid . 
C. M. Peleteiro de Santiago de Compostela. 
Trinidad de Alcázar de Sa n Jua n. 
GRUPO «B» 
Caja Ronda de Málaga. 
Peñas Recreativas de Huesca. 
E l Pila r de Va lencia. 
Amigos del Baloncesto de Sevill a. 

E l encuentro fin al tend rá lugar el d ía 12, domin
go, a las 11 de la mañana. 

PETANCA jón y Alicante, respectivamente, repre
sentando a Castilla en 1978 en Sevilla, 
como campeonas de Castilla. Por el 
Club Petanca LOS ARCOS, al trípleta 
compuesta por los jugadores juveniles 
LOLO CASERO, LUIS COSERO y FELIX 
M. URETA, conquistarían el título de 
Campeones de Castilla y Campeones 
de España en el año 1979 en Alicante . 
Este club representó a Castilla en el 
Trofeo Ciudad de Sevilla en 1979. 

dos por este deporte, que cuando lle- (29 clubs) de Madrid y provincia, te-

E L deporte de la Petanca va arrai
gando espectacularmente entre 

los aficionados complutenses. En nues
tra ciudad existen actualmente dos 
clubs federados, de gran prestigio na
cional: Club Petanca LOS ARCOS y 
Club Petanca ALCALA. 

Más de 150 jugadores federados , re
presentan las cinco categorías de com
petición, es decir: INFANTILES, JUVE
NILES, FEMINAS, SEGUNDA CATEGO
RIA SENIOR y PRIMERA CATEGORIA 
SENIOR. Pese al poco tiempo transcu
rrido desde la implantación de este de
porte en nuestra ciudad , puede decirse 
que ambos clubs cuentan entre sus 
jugadores con figuras de renombre na~ 
cional. Por el C. P. ALCALA. en los años 
1978 y 1979, sus jugadoras. LILI. ADE
LINA y TERE, se proclamaron campeo
nas de Castilla y de España, en Torre-
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Más de 400 trofeos figuran en las vi
trinas de estos clubs, ganadas en com
peticiones por sus jugadores en las dis
tintas categorías. 

Los terrenos de juego donde practi
can y compiten estos jugadores son el 
Campo Municipal de Petanca. cedido 
por el Excmo. Ayuntamiento, y el Cam
po de Deportes del Colegio de PP. Es
colapios y terrenos colindantes . 

Es corriente ver junto a una partida 
de entrenamiento de Petanca a gran nú
mero de aficionados y curiosos interesa-

gan a comprender las reglas del jue- niendo que realizar del orden de 40 des-
go, solicitan su ingreso en los clubs, -._ plazamientos al año, lo que supone un 
para a continuación y después de una gran gasto de locomoción, a cargo prin· 
temporada de práctica y asesoramiento, cipalmente de los propios jugadores. 
proveerles de la ficha federativa, para Cabe destacar la gran ayuda y estí-
participar en competiciones oficiales. mulo prestadas por el Excmo. Ayunta-
Una de las grandes ventajas de este miento a través del Delegado Municipal 
deporte es que es asequible a todas de Deportes, ya que sin su colabora-
las edades, pues desde los seis años ción sería imposible a estos clubs or-
de edad en adelante puede participar ganizar sus propios campeonatos, así 
en la modal idad de infantiles. como atender sus compromisos de com-

Pese a la labor no solamente depor- petición. 
tiva sino social que desarrollan estos En un próximo artículo escribiremos 
clubs , no cuentan con más ayuda eco- sobre la poca o nula atención y ayuda 
nómica que sus ingresos por cuotas de que el Consejo Superior de Deportes 
socios. de la que están exentos los ju- ofrece a esta modalidad de deporte. 
gadores infantiles. El costo económico El próximo día 19 de abril y patro-
de cada temporada de competición es cinado por el Excmo. Ayuntamiento, se 
muy alto, teniendo en cuenta que cada celebrará, en los terrenos del Campo 
club federado tiene que celebrar por Municipal de Petanca, el 1 TROFEO 
su cuenta un campeonato de carácter CERVANTES, organizado por el C. P. AL-
provincial. También tiene que asistir a CALA. 
los campeonatos de los distintos clubs MlNURE 
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E STA claro que en este país y en concreto 
en esta ciudad el deporte popular tiene 

mucha aceptación y mueve a muchos aficiona
dos tanto a participar como a presenciarlo. 

Una prueba de ello la tuvimos el pasado día 
19 de marzo, fecha en que, organizadas por el 
club «Atletismo Juventud de Alca lá» (AJA) y 
por el Ayuntamiento y contando con el patro
cinio de Ja Diputación Provinc ia l, el Consejo 
Superior de Deportes y la Brigada Paracai
dista de Alcalá, se celebraron dos pruebas de 
fondo. La primera de ellas era la III Carrera 
Popular, de aproximadamente 11 ki lómetros de 
recorrido, y en la que tomaron la salida unas 
dos mil personas, llegando a la meta exacta
mente 628 antes del cierre del control , que 
tuvo efecto a las 11 ,30 horas. El primer clasi
ficado fue Antonio Baños, que mandó en toda 
la carrera v que a sus 36 años realizó u n t iem
po de 32 ~11nutos y 43 segundos. E l primer cla
sificado alcalaíno fue Salvador Terol García 
(teniente de la Brigada Paracaidista), que l;egó 
en el puesto número 3 de la clasificación ge
neral , siendo el segundo en el ámbito local 
Angel Luis Díaz, que se clasificó en el sexto 
pues to de Ja genera l, y el tercero José Ignacio 
Zabaleta, que fue e l déc imo en la genera l. Del 
tota l de inscritos, unas trescientas eran mu
jeres pertenecientes a las diversas categorías 
y de las cuales llegarían a la meta antes de 
cerrar el control cien de ellas. La primera cla
sificada femenina fue Rosario Fri l Roldán, que 
entró en el puesto veinte de la general. 

Masiva participación 
en la 

CARRERA POPULAR 

- Número de inscripciones: 2.000. 
- Número de atletas que llegaron a la meta : 628. (Se 

cerró el control de llegada a las 1,30 horas de la 
salida.) 

- Tiempo del primer clasificado : 32 ' 43 " 6. 
Número de mujeres inscritas : 300. 

111 CARRERA POPULAR 
Número de mujeres llegadas a la meta: 100. 

DIEZ PRIMEROS CLASIFICADOS DE ALCALA 

Clasificación 
general 

1.0 Salvador Te rol García . . . 3.º 
2.0 Angel Luis Diaz 6.0 

3.0 José Ignacio Zabaleta . . . 1 O.º 
4.0 Pedro Letón García ... 14.º 
5.0 David Rojo . . . . . . 1 O.º 
6.0 Rosario Fril Roldán ... ... . . . ... . .. 20.º 
7.0 Ju lián Fernández ... . .. . . . .. . 23 .º 
8.0 Juan Carlos Alba 24.º 
9.° Francisco Funes Rodríguez 32 .º 

10.° Fernando Olmeda . . . 44 '. 0 

CLASIFICACION POR CATEGORIAS 

MASCULINO 

Al J. Gómez. 
Bl Jesús Crespo. 
CJ José l. Zabalet::i . 
0) Fernando Briones . 
El Salvador Tero!. 
F) Carlos García Caro. 
G) Antonino Baños. 

1 

FEMENINO 

Pi lar Barral. 
Oiga Corral. 
Marisa Ouintanilla . 
María Elena Mabeas. 
Elena González Ouer. 
Sagrario de Paz. 
Victoria García. 

CAMPEONATO PROVINCIAL 
GRAN FONDO 

- Numero de inscritos: 70. 
- Número de l legadas a la meta: 60. 

CLASIFICACION, NOMBRE Y EQUIPO 

La segunda de las pruebas organizadas fue 
el Campeonato Provincial de Gran Fondo, que 
se disputaba sobre un recorrido de 20 ki lóme
U o<::; en él se inscribieron setenta a tletas, de 
l?s que llegaron ::i la meta 60. E l tiempo rea
lizado por el primer clo.<;ificado J uan Manuel 
Sánchez Pérez, fue de una hora ; tres minutos. 
L_a carre~a tuvo s~ grun protagonista en el ya 
citado Sanchez Perez, que es un especialista 
de estas distancias y que en todo momeL>to do
minó la prueba, llegando a la meta con una no
table ventaja sobre su más inmedia to segu idor: 
Fernando Fernández Gaitán . El vencedor no se 
esforzó excesivamente y prueba de ello es el 
tiempo que realizó: 1 hora y 3 m inutos, que no 
es una marca destacable, aunque parece ser 
que el recorrido en lugar de 20 kilómetros te
nía 21. De todos modos, sí se puede afirmar 
que nuestro reciente campeón provincial es un 
hombre con mucha fuerza y con la su ficiente 
calidad para partir entre los favor itos del Cam-

A pesar de que la veterania pesa en sus piernas, Fer
nanu .. , Gaytán consiguió el segundo puesto de Gran 
Fondo. En la .,.,..rtada de este número se recoge la lle-

gada del ganauu .. Juan Manuel Sánchez Pérez. 

1.0 Juan Manuel Sánchez Pérez: 1 h. 3' (Canguro). 
2.° Fernando Fernández Gaitán (Asland-Toledo) . 
3.0 Ricardo A lguacil (Independiente). 
4.º Antón Pastrana Vicente (Atl. Getafe). 
5.º Antón Gallardo de l Río (Marathón). 
6.0 José Luis Diaz Toledo (Toledo). 
7.0 Roberto García Bermejo (C . A . o J 

peonato Naciona l de Gran Fonav, ,.,_11e tamb ién 
se celebrará en Alca lá en el próximo 111.,,., de 
junio. Recordemos, por último, que los seis 
primeros clas ificados de este Campeonato Pro
vincia l de Gran Fondo estarán en la línea de 
salida de l Campeonato Nacional. 

8.0 Hi dalgo Fonseca (C . A. O.). 
9.0 M iguel Angel Ramos (Concepción). 

10.0 Ju lián Pi nel Morón (Atl. Toledo) . 

CLA;:.\n~AOOS DE ALCALA 

Luciano del Cerro Garc;a. 
Gabrie l Funes Rodrí!iuez. 

EL ALCALDE RECIBE AL CLUB DE PELOTA 

E L día 30 de marzo de 1981, a las 13 horas, el alcalde recibió a una com i
sión del Club de Pelota, en la cua l le expresarnos nues t ras inquietudes 

y necesidades. Le fue entregada una carta que entre otras cosas le pedíamos: 
La realización de un frontón más en la zona sur de la C.D.M., haciéndole 
de tal manera que por una parte fuera un frontón reg lamentario y por detrás 
cuatro frontones pequeños. Esto, le decíamos, soluc ionaría en parte el pro
blema de Ja gran afición que hay a este deporte en nuestra ciudad. También 
le decíamos que en el frontón actual se podía ampliar y hacer otro en sentido 
transversa l, comoque le cerrara con una valla de a lambre (al estilo. de ten is) 
y de esta manera se podría jugar con balín y traer a éste pa rt idos tan to del 
campeonato de Cas till a como del de España. De todo tomó buena nota, pro
met iéndonos que mandaría hacer un es tudio para ver el cos te y forma de 
solucionar el problema, pero que fuéra mos conscientes de que el Ayuntamiento 
tiene muchísimas cosas que a tender en cues tiones deportivas, como por ejem
plo reformar el ve lódromo, hacer una piscina cubierta, e tc. 

1 TROFEO MIGUEL 

DE CERVANTES 

1 al 30 de abril 1981 

ORGANIZA: 

Club de Tenis Municipal de Alcalá de 

Henares. 

PATROCINA: 

Excmo. Ayuntamiento. 

PRUEBAS 1 (sen ior)-2 (dobles)-3 damas) 

ALGA~ 

111 TROFEO SOCIAL DE 
FRONTENIS 

Cuando sa lga est e númem a la ca lle, ya 
ha!.J;·á comenzado el ci t ado trofeo , que lo 
pat roci na la C. D. M . y lo organiza el club 
::Je pe!ota de la mi sma. 

Este trofeo se hará por sistema elimi
nator ia. tomando como base la c las ifi ca
~ i ón del ra nking de pelota para formar los 
¡;¡¡oezas de seri e, de manera que al fi na l 
sa lgan cuatro grupos o categorías ; obten
drán tro feo todos los campeones y meda
da los segundos y terce ros de cada grupo 
o categoría . 

Partic ipantes: Seniors, Damas, Infa nti les 
y A levines. 

CIUDAD DEPORTIVA 
MUNICIPAL 

ACTIVIDADES DEPORTIVAS PROGRAMA
DAS DESDE EL 9 DE ABRIL AL 10 DE 

MAYO DE 1981 

PABELLON MUNICIPAL 

9, 10, 11 y 12 de abril: Campeonato Nacio-
nal Juvenil de Segunda División. 

Encuentros a las 10, 12, 15,30 y 17 horas. 
Final día 12, a las 11 horas . 
12 de abril : 12,30 horas · Complutense

Arquitectura (Jv. M.) . 
1 de ·mayo: 11 horas · Complutense-Ato

cha B (Jv. M.). 
2 de mayo : 16,30 horas · Valle 1.-Jesús 

Maestro (Jv. F.). 
- 18 horas · Complutense-Atocha A 

(Jv. M.) . 

DIAS 4 y 5 ABRIL: DIA DEL BALONCESTO. 

Encuentros desde las 9 horas del día 4 
hasta las 13 horas del día 5. 

POLI DEPORTIVO 

TENIS, del 1 al 30 de abril , 1 Trofeo Miguel 
de Cervantes. 

Sábados, mañana y tarde: Campeonato 
Escolar de Futbito, Baloncesto, Balonma
no, Voleibol y Tenis . 

FUTBOL (encuentros regionales mayores): 

DIA 12 

11 horas: Est. Pilar-Fuente el Saz (1) . 
11 horas: Avance-Moraleño (2). 
17 horas: Alcalá Promesas-Villaescusa 

(2). 

DIA 26 

10 horas: Veracruz-Est. Pilar (1). 
11 horas: At. Alcalá-Camarma (2) . 
17 horas: Henares-Alcalá Promesas (1) . 

DIA 3 DE MAYO 

11 horas: Est. Pilar-Pedriza (1) . 
11 horas: Avance-S. Martín (2). 
18 horas: Alcalá Promesas-Alovera (2). 

DIA 10 

11 horas: At. Alcalá-Molareño (1 ). 
11 horas: Veracruz-Camarma (2) . 
18 horas: Henares-Yunquera (1) . 

NOTA: En estos mismos campos se ce
lebran a la vez los siguientes Campeona
tos: 

Sábados : Campeonato Local Infantil y Ju
venil. Campeonato Escolar. 

Domingos : Campeonato Juvenil Federado. 
Campeonato de Aheridos . 

OTROS SERVICIOS PROGRAMADOS 
EN LA CIUDAD DEPORTIVA 

Clases de Gimnasia de Mantenimiento: 

L, X y V, de 1 O a 12 horas y de 17 a 18 
horas. 

M y J, de 17,30 a 18,30 horas (nuevos gru-
pos) . 

Sauna: L a V, de 17,30 a 21 horas. 

JUDO: L, X y V, de 18 a 20 horas. 

YOGA: M y J, de 18,30 a 19,30 horas (in
corporado recientemente). 
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EL DIA 28, PLENO EXTRAORDINARIO PARA APROBAR LOS PRESUPUESTOS 

SE CELEBRARON DOS PLENOS EN EL MES DE MARZO 
D URANTE el pasado mes de marzo 

la Corporación Municipal celebró 
dos plenos; uno fue el Ordinario corres
pondiente al m es en el que se trataron 
la friolera de 26 puntos y otro fue el 
extraordinario ce lebrado el día 31. 

En el primero de los plenos citados 
se aprobaron por unanimidad o con 
mayoría suficiente los s iguien tes pun
tos del orden del día: 

- Aprobación inicia l del proyecto de 
urban ización del polígono 41, situado 
en la zona del Campo del Angel. 

- Obras de acondicionamiento de Ja 
ca ll e de Las Moreras. Este acondiciona
miento ya fue aprobado meses atrás, 
pero el Gobierno Civil lo inva lidó por 
no estar prevista una contribución es
pecial de los vecinos para la realización 
del mismo; en esta ocas ión e l Ayunta
miento , para salvar este obstáculo, ha 
pues to la mínima contribución especial 
posible: un 1 por 100 del total del va
lor de la obra. 

- Aprobación del proyecto de apar
camiento y aceras en tre las ca lles Luis 
Vives y Carretera de Pas trana, aunque 
se deja pendiente del informe jurídico 
necesario para saber quién ha de hacer
se cargo de las obras: e l Ayuntamiento 
o la promotora de las viviendas. 

- Aprobación del proyecto para las 
obras del tramo de conducción de aguas 
desde la Nacional-TI v e l Camino del 
Cementerio a la vía del tren . 

- Aprobación de los pliegos de con
diciones para la concesión de puestos 
de helados en la vía pública; así mismo 
se aprobaron también las bases para 
la concesión de parcelas en la vía pú
blica destinadas a quioscos de venta de 
prensa. 

- Adjudicación de la segunda fase 
de reforma de la Casa Consistorial a la 
plica presentada por don Santiago Co
rrea, haciéndose hincapié en recupe
rar ios materiales de derribo que fue
sen de interés. 

- Aprobación de las ob ras de acon-

El grupo de Concejales de PSOE en un momento de la sesión. 

dicionamiento de Ja red de agua pota
ble en e l barrio Venecia , con lo que 
se solucionarán gran parte de los pro
blemas actuales. 

- Aprobación de solicitud de sen
dos préstamos destinados a compra 
del solar de Enrique Jiménez y com
pra de solares para construcción de 
colegios, por valor global de 204 millo
nes de pese tas. 

- Fumigación con un vehículo todo 
terreno en el mes de abril las zonas 
de E l Val , Nueva Alcalá, Zona de la 
Depuradora y Camarmilla pa ra com
batir las pl agas de mosq uitos . 

- Aprobación de la subida de pre
cios en e l servicio de taxis a los si
gui entes nive les: bajada de bandera, 40 
pesetas; cada kil óme tro, 23 pesetas; 

· hora parada, 600 pese ta s; nocturnidad 
,. festivos, 15 pese tas más a la bajada 
de bandera . 

- Aprobación, a propuesta de los 
concejales del Partido de los Traba ja
dores , de un acuerdo para ll evar a cah,, 
diversos actos públicos nm 111"''"-' del 

segundo aniversario del Ayuntamiento 
democrá tico. 

Un punto que despertó una larga di s
cusión, aunque finalmente fu e apro
bado por mayoría, es el que se refería 
a la a probac ión del pago de las obras 
de acondicionamiento del acceso a la 
carre tera Nacional-JI desde e l Camino 
de la Exgara\'ita . Los motivos de di s
cusión estaban centrados en que dichas 
obras habían s ido realizadas an tes de 
que se a probaran por e l Pl eno de la 
Corporación, porque fueron ejecu tadas 
con materiales sobra ntes del acondi
c ionamiento de la cai lc Fcrraz. 

Sobre la mesa quedaron tres de los 
26 puntos que componían el orden del 
día. Estos fueron los s i1wicnt es: 

- Adquisición de terre nos destinado0 

a l Cementerio municipal. No fnc _apro
bado principalmente en hMC a !"!_ 111for
maCiÓn del portavuLC de_ uc~. dona As~
la Sanz, cr 'ª que man1festo que hab1a 
trec P ' uycctos ele terrenos rega la dos al 
J-1.yuntamicnto para cementerios, pero 
ele los cua les nad ie, es taba a l tanto, por-

que según los demás grupos ta l infor
mación no era cierta. 

- Alquiler de un local para instala
ción provisional del Centro de Salud. 

- Compra de un vehícu lo destinado 
a grúa municipal hasta no tener con
feccionada la Ordenanza correspon
diente. 

Dos propuestas o mociones presenta
das por e l PTE fueron rechazadas por 
mayoría. Estas eran : 

- Moción sobre la ap licación por el 
Avuntamiento de contribuciones espe
c iales . 

- Moc"ión en relación con el fa llido 
go lpe ele Estado del pasado día 23 de 
febrero . 

E L día 31 tuvo lugar la celebración 
ele un pleno ex traordinario, en el 

que se trataron seis puntos , de los cua
les cinco fueron a p robados por unani
midad y que a continuación reseñamos. 

- Modificación ele la asistencia mé
dica a los funcionarios que quedó pen
di ent e de ser sometida a concurso. 

- Adjudicación ele las obras de acon
dicionamiento y pintura ele la Casa de 
Socorro. 

- Aprobación del proyecto de lim
pieza y revisión ele la red de a lean ta
rillado ele la ciudad. 

- Aprobación de las bases de la 
decimotercera edición de los premios 
«Ciudad de Alcalá de Henares», e leván
dose e l presupuesto tota l destinado a 
estos premios a 650.000 pesetas, más 
los costos de publicac ión de las obras 
ganadoras. 

- Moción de la Comisión de Depor
tes para la adquisición de m a teria l de
porti\'o en co laboració n con la Diputa
c ión Provincial, por importe de un Jlli 
ll ón de pesetas aproximaclamf'nle. 

E l primer pu11to del urde~ del día , 
que se rcf...:ría ª. la aprvbac1_o n _del do
cumen to de ob3cuvos Y cntenos del 
Consejo de Mc1rt1cipios , dio ocas ión a 
un b;go debate en e l que se pusieron 
sobre la mesa criterios tan importantes 
v diferentes como u rban ismo, autono
mía, trabajo, bellas ar tes, cte. Fina l
mente fue aprobado con los vo tos a fa
vor del PSOE y del PCE, con la anéc
dota cur iosa de que UCD y PTE no se 
man ifes taro n a favor ni en contra ni 
se abs tuvieron. 

PHSHTlfMPOS .....-..aT... ............................. .-i 
AJEDREZ POPULAR J. Banzo 

Mueven Blancas 
MATE EN 2 JUGADAS 

• 

Curiosa posición de una partida de 
Hussong, Francfurt 1930, en donde las 
blancas , a pesar de tener una Torre y un 
Caballo menos, anuncian jaque-mate en 
dos jugadas , sacrificando aún más mate
rial para producir un mate puro y eco
nómico . 

SOLUCJON AL PROBLEMA ANTERIOR .-
1. C x P+, R1D ; 2. D6A +, C x D; 3. A7R 
mate . 

UN POCO DE TEORIA.-La fórmula apro
piada para mejorar el juego es aprender 
a combinar. Para ello conviene plantear 
gambitos. El gambito , palabra derivada del 
italiano •gambetton, que significa zanca
dilla, consiste en sacrificar material, por 
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lo regular un peón, al iniciar la partida, 
para conseguir a cambio un rápido des
arrollo con vistas al ataque. El Gambito 
de Rey (1. P4R , P4R; 2. P4AR) es la aper
tura óptima para lograr posiciones abier
tas con más posibilidades de practicar el 
juego de combinación . Esta forma de con
ducir la lucha resulta extremadamente pe
ligrosa, pero muy eficaz para profundizar 
en los secretos del ajedrez. Como es ló
gico, este sistema de juego no es reco
mendable paar la partida de competición; 
pero si para la partida de entrenamiento. 

Brevemente, porque el espacio disponi
ble no da para más, reseño algunas im
portantes aperturas que se inician con el 

1 
2 
3 
L. 
5 
6 
7 
8 

Gambito de Rey a fin de que el aficionado g 
pueda practicarlas. 

GAMBITO KIESERITZKV: 1. P4R, P4R :1Q 
2. P4AR, Px P; 3. C3AR, P4CR; 4. P4TR, 
PSC; 5. CSR. Obsérvese que las blancas 
están amenazando 6. A4A con ataque. 

GAMBITO ALLGAIER: 1. P4R, P4R; 2. 
P4AR , Px P; 3. C3AR, P4CR; 4. P4TR, PSC; 
5. CSC. P3TR; 6. C x P. Rx C y después de 
7. A4A+ (ataque Charousek) las blancas 
tienen una ofensiva prometedora. 

Digno de mención es el GAMBITO PO
LERIO-MUZIO: 1. P4R, P4R: 2. P4AR, Px P: 
3. C3AR, P4CR: 4. A4AD. PSC; 5. 0-0, 
Px C: 6. Dx P. Se ha llegado a una pos i- 
ción tan interesante como pródiga en com
binaciones. Los análisis han demostrado 
que tras 6 .... , 03A; 7. PSR, DX P; 8. P3D, 
A3T; 9. C3A, C2R; 10. A20, C43A; 11. 
TD1 R, la defensa de las neg ras resulta muy 
complicada. 

CRUCIGRAMA 
1 2 3 L. 5 6 7 8 9 10 

-----

HORIZONTALES: 1. Famosa iglesia al
calaína.-2. Levantado, subido.-3. La 
negación del bien. Cachorro del lobo.-
4. Al revés, período de tiempo. Parte 
del ojo. Matrícula tarraconense.-5. 
Preste su asistencia. Euzkadiko Ezque
rra .-6. Este. Carbono. Interjección to
rera . 20 .a letra.-7. Al revés , limpiar con 
agua y jabón (por ejemplo). En Asturias. 
este.-8. Uno. Elementos de la raza fa
vorita de los nazis. Matrícula de los 
vehículos de la aviación española.-9. 
Campeón. Nada , nada . Contracción.-
10. Pasa la vista por algún escrito. Fa
moso médico alcalaíno, que da nom
bre a un sanatorio de la localidad. 

VERTICALES: 1. Caricia, carantoña. 
Terreno no cultivado.-2. Famoso polí
tico y pensador español, nacido en Al
calá. Primera vocal. En los coches se
villanos.-3. Funciones que los famosos 
dan por toda España en las noches del 
verano. Se dirige hacia allí. En los co
ches del Estado Español.-4 . Al revés , 
doné. Personaje mítico que voló fatídi
camente.- 5. Famoso ministro cordobés 
de l régimen franquista. Follón, mogo
llón.-6. Consonante con somórero. 
Prefijo griego, que significa derecho , 
recto y que es muy utilizado en té;·rn:
nos geométricos . Cero. Segunda vocal. 
7. Base del equipo femenino Complu
tense . Matrícula catalana.-8. Al revés 
nombre de artista española (todavía en 
danza), famosa en todo el mundo. Exis
te . Al revés, artículo femenillo .-9. Al 
revés, ...... cual. La, tan traída en este 
crucigrama,"segunda vocal. Tejido.-10. 
Juego de azar en donde todos los es
pañoles depositamos nuestras espe
ranzas para salir de nuestra particular 
crisis económica. Consonante que lle
van todos los vehículos valencianos. 

SOLUCIONES AL ANTERIOR 

A. Cisneros.-B. Losa. Esos.-C. Ata . 
Co. Oca.-0. Ma. Lado. Et.-E. Gumiel. 
U.-F. N .. OnatsA. R.-G. Ta. Aria. LN.
H. Aro. An. COJ.-1. Soil. Sián.-J. Em
pecinado. 
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EL actual Parque de Bomberos, situado en 
la zona Virgen del Val, lleva en funci_ona

miento tres años; anteriormente estuvo situa
do durante siete años en la plaza de Avella
neda. 

Hablamos con Angel Fernández Espartoso, 
capataz de la Diputación, quien contesta a las 
siguientes preguntas: 

-¿Qué número de bomberos tiene en la ac
tualidad el parque? 

-Contamos con una plantilla de SO bombe
ros: 24 corresponden a la Diputación de Ma
drid y el resto al Ayuntamiento de Alcalá. En 
breve se ampliará con siete más que ahora 
cumplen un período de pruebas en Alcoben
das, por un plazo de tres mes~s! para_ poder 
incorporarse al parque en servic io activo. La 
plantilla se reparte en tres ~u.rnos. El parque 
cuenta también con un serv1c10 de cuatro ca
miones, una barca, una moto-bomba y un Land
Rover. 

-¿Qué requisitos se deben cumplir para ser 
bombero? 

-Se exige tener el servicio militar cumplido 
y menos de treinta años. Aparte se deben su
perar unas pruebas físicas que comprenden: 
correr 100 metros en menos de 30 segundos, 
levantar 40 kilos de peso tres veces seguidas, 
subir una cuerda lisa en posición de escuadra 
en menos de lS segundos, brincar 9S centíme
tros de altura con los dos pies juntos y, por 
último, una prueba de natación: SO metros en 
un minuto. Una vez superado esto se hace un 
examen de cultura general. 

-¿Qué tipo de entrenamiento realizan? 

-Tenemos un horario fijo; sólo se altera en 
caso de salida. El horario es el siguiente: 8 ho
ras, levantarse; 8-8,30, aseo y desayuno; 8,30-
8,4S, comprobación del estado de los materia
les; 8,4S, incorporación relevos; 9-10,30, prácti
ca de funcionamiento de los materiales y ve
hículos ; 10,30-11 , descanso; 11-12, continuación 
de las prácticas de funcionamiento; 12-1, gim
nasia; 1-17, comida y descanso; 17-18 ,30, clase 
de teórica; 18-19, escaladas y fuegos reales. 

-¿Qué media de salidas realizan? ¿Qué ca
sos son los más frecuentes? 

-El año pasado, durante los meses de ve
rano, se realizaron aproximadamente siete-ocho 
salidas al día, como media. El máximo de sa
lidas que se alcanzaron fue de trece en un día. 
Durante el invierno se reducen, quedando en 
unas diez salidas al mes por turno, es decir, 
unas 30 salidas al mes. En estas salidas se con
tabilizaron más o menos 2S víctimas. 

Hay que señalar también que cubrimos el 
área perteneciente al partido judicial de Alcalá. 
Llegamos a San Fernando, Coslada... En un 
caso de emergencia hemos llegado a Ocaña. 

Los casos más frecuentes, en un tanto por 
ciento muy elevado, se dan en pisos de particu-

ALCA~ 

LOS 
BOMBEROS 

lares, aunque cubrimos auxilio general, como 
puede ser bloqueo de ascensores, inundaciones, 
accidentes de carretera, etc. 

-¿Qué hay de cierto en el rumor de que los 
bomberos de Alcalá siempre llegan tarde y sin 
agua? 

-Hace muchos años, cuando Alcalá no con
taba con un servicio contra incendios, se tenía 
un camión que servía para hacer riegos y que 
también se utilizaba en las salidas, por eso 
muchas veces iba sin agua en los depósitos , 
y puede que de ahí surgieran los rumores. Hoy 
día son totalmente falsos, hay que acabar con 
ellos. Alcalá tiene un equipo preparado y dis
puesto en cualquier momento y por supuesto 
con los depósitos llenos. 

-¿Alguna anécdota curiosa? 

-Normalmente los incidentes son más bien 
desagradables, pero recuerdo un día que nos 
llamaron del Barrio Venecia, en concreto de 
la calle Góndola. Al llegar, nos estábamos ba-

LAS SALIDAS EN EL 
PRIMER TRIMESTRE 

El señor Toba!, coordinador del servicio, nos fa. 
cilitó muy amablemente la estadística de salidas 
efectuadas por los bomberos en el primer trimes
tre del año. Asimismo nos informó de que en estos 
momentos están llevando a cabo unas charlas en 
los colegios, con el objetivo de dar una formación 
a los niños sobre todo lo referente a la prevención 
de incendios. 

Según él, uno de los problemas con los que se 
enfrentan es la no existencia de una escuela de 
bomberos, por lo que los trabajadores de este cuer
po tienen que aprender su oficio a base de salidas. 
Opina también que la dotación del Parque de Bom
beros, tanto en hombres como en material, es in
suficiente, porque dadas las condiciones de una 
ciudad como la nuestra harían falta mayores camio· 
nes-escalera y más presión en las mangas de agua. 
Esto les obliga, en ocasiones, a atacar los fuegos 
por el interior de los edificios en lugar de por el 
exterior. De los actuales cuatro camiones que se 
utilizan normalmente, dos pertenecen al Ayunta-

jando deprisa del cam10n y un señor nos dijo 
algo así como «No corran tanto, vengan, que 
les invito a una copa», aunque pronto cambió 
de cara al ver que el piso en cuestión era el 
suyo y dentro se encontraba su madre. Después 
se disculpaba ... 

-¿Puede darnos unas normas generales a 
seguir en caso de incendio? 

-En primer lugar y como norma general, 
llamar a los bomberos. Procuren tener el telé
fono a mano, nunca se sabe. Evacúen el piso. 
No abran las ventanas para evitar la entrada 
de aire. 

Como consejos preventivos debemos recor
dar siempre al ausentarnos de nuestra casa 
apagar las luces y el agua, y si es por un tiem
po cerrar las llaves generales. Hay que vigilar 
los electrodomésticos como braseros eléctricos, 
lavadoras, televisión ... , ya que son los mayores 
focos de incendio. 

Dolores FERNANDEZ 

miento y otros dos a la Diputación. También la plan
tilla debería ser mucho mayor para ajustarse a las 
necesidades que, según la ley, deben cubrir en una 
ciudad como Alcalá. 

LAS SALIDAS DE ESTE TRIMESTRE 

Rescate personal ... 
Inundaciones . . . . . . . .. 
Limpieza . . . . ....... . 
Fuego en pisos .. . 
Fuego en fábricas . . . . . . . .. 
Suministro de agua .. . 
Fuego en vagón Renfe 
Rescate cadáveres 
Abrir puertas 
Fuego en coches 
Gas ..... ... . 
Atrancos ...... .. ... . . . . 
Comercios .. . . ... ........ .... ... . . 
Monte bajo ........ . .. .. .. . . . 
Rescate perro . . . . . . . . . . . . . . . . .. 
Quitar higueras iglesia ..... .... ........ . 
Fuego en transformador .. . . . . . .. . . . . . . 
Tirar terraza . . . . .......... .. . 
Sin actuar .... .. ........ . ... .. . ........ . 
Falsas alarmas . . . . ... ........... ..... . 

6 
19 
3 

13 
6 
7 
1 
3 
4 
4 
1 
1 

1 
1 
1 
1 
1 
4 
4 
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PUEST:.\ EN FUNCIQNAMIEN

TO DE LA DEPURADORA ÓE 

MOKERNANDO 

Tal como informábamos a nues
tros lectores en el . número anterior 
de ALCALA HOY, la pasada semana 
fue puesta en marcha la depurado
ra de aguas potables para la Man
comunidd de Aguas del Sorbe, ubi
cada en el término municipal de 
Mohernando. Según opiniones reco
gidas en fuentes cercanas a la men
cionada Comunidad, la entrada en 
funcionamiento de la depuradora es 
un paso importantísimo en la reso
lución de los problemas del agua en 
los pueblos que la componen, por
que va a suponer una mejora sus
tancial en la calidad de las aguas 
además de seguir garantizando su 
potabilidad. Esta potabilidad se con
sigue ahora por un método distinto 
al que consiste en la utilización en 
exclusiva del cloro. Precisamente por 
este cambio de método que consiste 
en la utilización de otros elementos 
nuevos (denominados reactivos) y 
en previsión de que pudieran haber
se producido algunas alteraciones en 
el servicio, el Ayuntamiento publicó 
un bando en el que se alertaba a la 
población sobre este cambio en el 
proceso de potabilización del agua 
y se daban las oportunas instruc
ciones para el caso de que se pro
dujeran las citadas alteraciones. Sin 
embargo, y según nuestras noticias, 
hasta el momento no se han produ
cido ninguna clase de anomalías. 

POR FAVOR, 

RESPETE LOS SEMAFOROS 

No olvide que los semáforos son la 
protección de los peatones y de los vehí

culos en el tráfico . 

El semáforo en color amarillo indica 

¡PARE! 

El semáforo con luz roja indica ¡NO 

PASE! 

No olvide que el semáforo no denun
cia pero nos evita el accidente. 

Los conductores se acostumbran mal 
en la ciudad pefo se matan en la carrete

ra. iEVITELO! 

No olvide que en circulación la luz roja 
indica siempre PELIGRO. 

No comience nunca la marcha con el 
semáforo en luz roja. 

Considere al semáforo como el más 
firme e intransigente representante de la 

autoridad y cumpla con exactitud las ór

denes que nos transmite por medio de 

sus colores , con especial el rojo. Es aca
tar una disciplina que , en definitiva, ha 

de beneficiar a todos. 
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COMENZARON LAS NEGOCIACIONES PARA EL 

CONVENIO MUNICIPAL 

Hace unas tres semanas comenzaron las negociaciones para la fir
ma del convenio municipal que afectará a todos los trabajadores que 
en estos momentos prestan sus servicios al Ayuntamiento. La Co
misión de representantes de los trabajadores elaboró un proyecto 
de acuerdo, que fue ratificado en asamblea por aquéllos y del cual se 
dio cuenta a la Corporación Municipal para que lo estudiase. Por 
mutuo acuerdo de ambas partes, se decidió suspender las negocia
ciones por un período de quince días para que la Corporación elabo· 
rase su contrapropuesta, período tras el cual comenzarán nuevamente 
las negociaciones. 

También se están negociando en estos momentos los convenios 
para la fundación de la Ciudad Deportiva y de la empresa concesio
naria del servicio de limpiezas (CESPASA). Este último afecta a unos 
85 trabajadores cuyas reivindicaciones más importantes se centran 
en un salario neto de 40.000 pesetas y unas jornadas de 40 horas 
semanales. 

LIMPIEZA DE LA CIUDAD Y REALIZACION DEL PADRON 

La Delegación del Medio Ambiente está llevando a cabo, a través de 
la empresa concesionaria del servicio municipal de limpiezas, una campaña 
de limpieza y adecentamiento de las fachadas, monumentos, etc. de la 
ciudad. En relación con esta campaña y en conversación mantenida con el 
equipo de ALCALA HOY, el señor Bejarano, titular de la citada Delegación, 
manifestó que «pretendemos que la ciudad adquiera un aspecto mucho 
más presentable y esperamos que esta decisión cuente con el apoyo y la 
colaboración de todos. Vamos a dejar sitios suficientes donde pegar car
teles y toda clase de propaganda, pero queremos proteger aquellos lugares 
en los que nunca se debq,ía haber puesto y que hasta ahora no se han 
respetado por una especie de dejación de la que todos somos culpables». 

En otro orden de cosas, se va a proceder, como ya informábamos en 
nuestro número anterior, a la realización del padrón municipal de habi
tantes. ·De la importancia y necesidad ineludible que supone para todos 
los ciudadanos el hecho ed empadronarse se están ocupando estos días 
todos los medios de comunicación y nosotros hablamos de ello en otro 
lugar de estas mismas páginas. 

Así ,pues, dado el innegable interés que para el desarrollo de la vida 
ciudadana tiene las decisiones arriba reseñadas, y con la pretensión de 
que se cumplan lo más estrictamente posible, la Corporación Municipal 
ha dictado sendos bandos sobre las mismas que reproducimos bajo estas 
líneas, con el ánimo de proporcionar la máxima información a nuestros 
lectores. 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

BANDO 
El Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

Hace saber: 

próximamente H va o proceder a la limpieza de paredes y edifidos 
{papeles, pintadas, etc.) por toda la Ciudad, por lo que a partir de dicha 
limpieza, quedoró termincintemente prohibido fijar Carteles, Pintada¡ o 
realizar cualquier otra formo de propagando en los siguientes lugares: 

a) Todos los Edilicios Públicos 
b) Monumentos Histórico-Artisticos 
c) Columnas de toda la Ciudad 
d) Fachadas de los Casos de Vecindad 
e) Señales de Trófico en todas sus modalidades 
1) Itinerarias de Autobuses 

lo Policía Municipal intenstficaró lo vigilancia al objeto de oseguror 
que elfos normas se cumplan. 

Todas los infractores de lo dispuesto en el presente Banda (sean lnsti
tutianes, EntidadH Ciudadanos, Particulares o Empresas Públkas 0 Pri
vados) ierán sancionados con multas de hasta 15.000 pesetas. 
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D---w. 
Catlos Valenzuela Lil!o 

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

BANDO 
El Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Alcaló de Henares 

Hace saber: 

En virtud del Real Decreto 2810/1980de14 de No
viembre, ~e dispone la formación del Censo de Población 
y Vivienda de la Nación y la renovación del PADRON 
MUNICIPAL DE HABITANTES, la cual se llevará a efecto, 
con referencia a uno fecha comprendida entre el 1 da 
Man:o y el 31 de Moyo. 

Se ruega, por tonto, a los propietcirios, i".'quilinos y 
vecinos en general, faciliten los trabajos de recogida de 
datos que llevarán a cabo a lo largo de los próximos se
manas los Agentes Censales, provistos de la correspon
diente documentoción ocreditativa. 

Akolá de Henares, Mano de 1981 

Carlos Valenzuela U/lo 

ADELPHA SOLICITA DECLA

RACION DE MONUMENTOS 

PROVINCIALES 

La Asociación para la Defensa Eco
lógica :v del Patrimonio Histórico-Ar
tístico nos lia remitido a nuestra re
dacción una nota en la que nos infor
ma de su petición para que sean de
clarados monumentos histórico-artís-
1 icos de carácter provincial los siguien-
1es ed ificios de nuestra ciudad: 

El Matadero Municipal, ubicado en 
la calle del historiador Portilla y para 
el que propugnan su habilitación para 
fines culturales, lo que supondría una 
inyección de vida para el casco viejo. 

El Coleg io e Iglesia de San Nicolás 
de Tolenti110, denominados hoy · San 
lua11 de la Penitencia o "de las Juanas" 
por ser un hermoso ejemplo de la ar
quitectura urbana del siglo XVII. 

La Ermita de Santa Lucía, no sólo 
por su mérito artístico, sino porque en 
este lugar se reunía el Concejo Abierto 
- característ ica institución de la de
mocracia castellana-, que dirigía la 
villa durant e la época m edieval. 

ALCALA, ESCENARIO DE 

«GRANDES RELATOS» 

Una vez más Alcalá ha sido escenario 
para el rodaje de películas. 

Esta vez se trata de la obra «Ramón 
y Cajal, historia de una voluntad», bio· 
grafla de don Santiago Ramón y Cajal. Es 
una filmación para el espacio de TVE 
Grandes Relatos, que se emitirá en el 
próximo mes de enero y constará de nue
ve episodios. La serie está dirigida por 
José María Forqué y sus principales ac
tores son Adolfo Marsillach (Santiago Ra
món y Cajal), Verónica Forqué (Silveria 
-su mujer-), Fernando Fernán Gómez 
(el padre de S. Ramón y Cajal) y Encar· 
na Paso (su madre). La obra está basada 
en el libro de Santiago Lorén del mismo 
titulo (último premio «Espejo de España») 
y sobre él ha realizado el guión Hermó
genes Sáinz. 

Las escenas que se han rodado en 
nuestra ciudad corresponden al estudio 
que hizo Santiago Ramón y Cajal sobre la 
vacuna del doctor Ferranz y al nacimiento 
e inscripci.ón de Jorge, hijo de don San· 
tiago. Los escenarios interiores utilizados 
han sido el edificio del Colegio de La Pa
loma y el Ayuntamiento de Alcalá (Salón 
del Pleno, Sala de Comisión Permanente 
y Arc~ivo Municipal). 

SUBASTAS Y CONCURSOS 
Próximamente aparecerán en el «Bole

tín Oficial de la Provincia» anuncios rela
tivos a instalaciones de kioscos de venta 
de prensa y puestos de helados, tempo
rada 1981, dependiendo de su publicación 
las fechas en que terminarán Jos plazos 
de presentación de proposiciones. Deben 
informar en Ja Oficina de Contratación. 

OPOSICIONES 

Para el día 28 de abril está fijada la 
fecha de comienzo de Jos exámenes para 
una plaza de Ayudante de Obras Públicas. 

Para el día 6 de mayo igualmente está 
fijada la fecha del comienzo de los exá
menes a plazas de Fontaneros y Mecá
nicos. 


